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2º Vice-Líder: Deputado Ariston

07.        Deputado Juscelino Marreca (PRD)
08.        Deputado Neto Evangelista (UNIÃO)
09.        Deputado Osmar Filho (PDT)
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I - Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania
PRESIDENTE

Dep. Neto Evangelista
VICE-PRESIDENTE

Dep. Davi Brandão

REUNIÕES:
Terças-feiras | 14:30

SECRETÁRIAS
Dulcimar e Célia

II - Comissão de Orçamento, Finanças, Fiscalização e Controle
PRESIDENTE:

Dep. Ricardo Rios
VICE-PRESIDENTE

Dep. Zé Inácio

REUNIÕES:
Segundas-feiras | 16:30

SECRETÁRIA
Leibe Barros

IV - Comissão de Administração Pública, 
Seguridade Social e Relações de Trabalho

PRESIDENTE
Dep. Mical Damasceno
VICE-PRESIDENTE

Dep. Ricardo Rios

REUNIÕES:
Terças-feiras | 14:00

SECRETÁRIA
Nadja Silva

VI - Comissão de Assuntos Municipais e de Desenvolvimento Regional
PRESIDENTE

Dep. João Batista Segundo
VICE-PRESIDENTE

Dep. Jota Pinto

REUNIÕES:

SECRETÁRIO 
Francisco Carvalho

VIII - Comissão de Obras e Serviços Públicos
PRESIDENTE
Dep. Daniella

VICE-PRESIDENTE
Dep. Edna Silva

REUNIÕES:
Terças-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Dulcimar Cutrim

X - Comissão de Ética
PRESIDENTE

Dep. Aluízio Santos
VICE-PRESIDENTE

Dep. Ricardo Rios

REUNIÕES:

SECRETÁRIA 
Célia Pimentel

XII - Comissão de Segurança Pública
PRESIDENTE
Dep. Zé Inácio

VICE-PRESIDENTE
Dep. Pará Figueiredo

REUNIÕES:

SECRETÁRIO
Carlos Alberto 

III - Comissão de Educação, Desporto, Ciência e Tecnologia
PRESIDENTE

Dep. Rafael
VICE-PRESIDENTE

Dep. Wellington do Curso

 REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:00

SECRETÁRIO
Antonio Guimarães

V - Comissão de Saúde
PRESIDENTE

Dep. Drª Vivianne
VICE-PRESIDENTE

Dep. Claudia Coutinho

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 14:30

SECRETÁRIA
Valdenize Dias

VII - Comissão de Defesa dos Direitos Humanos e das Minorias
PRESIDENTE

Dep. Ricardo Arruda
VICE-PRESIDENTE

Dep. Carlos Lula

REUNIÕES:
Quintas-feiras | 08:00

SECRETÁRIA
Silvana Almeida

IX - Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
PRESIDENTE
Dep. Janaína

VICE-PRESIDENTE
Dep. Francisco Nagib

REUNIÕES:
Terças-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Eunes Borges

XI - Comissão de Assuntos Econômicos
PRESIDENTE

Dep. Júlio Mendonça
VICE-PRESIDENTE

Dep. Drª Vivianne

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Lúcia Lopes

XIII - Comissão de Turismo e Cultura
PRESIDENTE

Dep. Fernando Braide

Titulares
Deputado Ariston 
Deputado Davi Brandão
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Florêncio Neto
Deputado Leandro Bello
Deputado Neto Evangelista
Deputado Glalbert Cutrim

Titulares
Deputado Ricardo Rios
Deputado Zé Inácio
Deputado Junior França
Deputado Aluízio Santos 
Deputado Ricardo Seidel
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Glalbert Cutrim

Titulares
Deputado Júnior França
Deputado Hemetério Weba
Deputado Ricardo Rios
Deputada Solange Almeida
Deputada Mical Damasceno
Deputado Glalbert Cutrim 
Deputada Cláudia Coutinho

Titulares
Deputado Florêncio Neto 
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Othelino Neto
Deputado Rildo Amaral
Deputado Jota Pinto
Deputado João Batista Segundo 
Deputado Neto Evangelista

Titulares
Deputada Daniella 
Deputado Claudio Cunha
Deputado Hemetério Weba
Deputado Júnior França
Deputado Leandro Bello
Deputada Edna Silva 
Deputado João Batista Segundo

Titulares
Deputado Aluízio Santos
Deputado Ariston
Deputado Hemetério Weba
Deputado Ricardo Rios
Deputado Ricardo Seidel
Deputado Neto Evangelista
Deputado Ricardo Arruda

Titulares
Deputado Zé Inácio 
Deputada Daniella
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Rildo Amaral
Deputado Soldado Leite
Deputada Edna Silva
Deputada Janaína

Titulares                             Deputado Rafael
Deputado Carlos Lula                       Deputado Fernando Braide
Deputado Othelino Neto                   Deputada Drª. Viviane
Deputada Solange Almeida              Deputada Edna Silva

Suplentes                          Deputado Júlio Mendonça
Deputado Francisco Nagib              Deputado Ricardo Seidel
Deputado Dr. Yglésio                       Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Cláudio Cunha                Deputado Neto Evangelista
                                                            

Titulares
Deputado Rafael
Deputado Carlos Lula
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Davi Brandão
Deputado Wellington do Curso
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Drª. Vivianne

Titulares
Deputado Francisco Nagib
Deputada Daniella 
Deputado Aluízio Santos
Deputado Florêncio Neto 
Deputado Wellington do Curso
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Drª. Vivianne

Titulares
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Zé Inácio
Deputado Carlos Lula
Deputada Mical Damasceno
Deputada Janaína 
Deputado Ricardo Arruda

Titulares
Deputado Othelino Neto
Deputada Solange Almeida
Deputado Davi Brandão
Deputado Francisco Nagib
Deputado Ricardo Seidel
Deputada Janaína
Deputado João Batista Segundo

Titulares
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Francisco Nagib
Deputado Ariston
Deputado Jota Pinto
Deputada Drª. Vivianne
Deputado Glalbert Cutrim

Suplentes
Deputado Ricardo Rios
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Zé Inácio
Deputado Wellington do Curso
Deputada Drª. Vivianne
Deputado Ricardo Arruda

Suplentes
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Davi Brandão
Deputado Florêncio Neto
Deputado Rafael
Deputado Leandro Bello 
Deputada Drª. Vivianne
Deputada Janaína

Suplentes
Deputado Francisco Nagib 
Deputado Florêncio Neto
Deputado Carlos Lula
Deputado Zé Inácio
Deputado Wellington do Curso
Deputado Neto Evangelista
Deputado João Batista Segundo

Suplentes
Deputado Aluízio Santos
Deputado Ariston
Deputado Júnior França
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Wellington do Curso
Deputado Ricardo Arruda 
Deputado Glalbert Cutrim

Suplentes
Deputado Florêncio Neto
Deputado Zé Inácio
Deputado Rildo Amaral
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Jota Pinto
Deputado Ricardo Arruda
Deputada Cláudia Coutinho

Suplentes
Deputado Rafael
Deputada Solange Almeida
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Florêncio Neto
Deputado Fernando Braide
Deputada Edna Silva
Deputado Glalbert Cutrim

Suplentes
Deputado Ricardo Rios
Deputado Florêncio Neto
Deputado Aluízio Santos
Deputado Othelino Neto
Deputado Wellington do Curso
Deputado Ricardo Arruda
Deputada Cláudia Coutinho

Suplentes
Deputado Francisco Nagib
Deputado Rildo Amaral
Deputado Ariston
Deputado Aluízio Santos
Deputada Mical Damasceno
Deputado Ricardo Arruda
Deputada Janaína

Suplentes
Deputado Hemetério Weba
Deputado Davi Brandão
Deputado Francisco Nagib
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Jota Pinto
Deputado Glalbert Cutrim
Deputada Edna Silva

Suplentes
Deputado Othelino Neto
Deputado Francisco Nagib
Deputada Daniella 
Deputado Ariston
Deputado Ricardo Seidel
Deputado Neto Evangelista
Deputada Drª. Vivianne

Suplentes
Deputado Hemetério Weba
Deputado Júnior França
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Jota Pinto
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Neto Evangelista

Suplentes
Deputado Aluízio Santos
Deputado Pará Figueiredo
Deputada Solange Almeida
Deputado Davi Brandão
Deputado Fernando Braide
Deputada Edna Silva
Deputada Janaína

COMISSÕES PERMANENTES DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
(de acordo com o art. 30 da Resolução Legislativa n.º 599/2010)

VICE-PRESIDENTE
Dep. Solange Almeida

REUNIÕES:

SECRETÁRIO:
Leonel Mesquita Costa
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PAUTA DE PROPOSTA PARA RECEBIMENTO DE 
EMENDAS

DATA: 06/06/2024 – QUINTA-FEIRA

ORDINÁRIA 1ª SESSÃO:
1. PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 007/2024, DE 

AUTORIA DA DEPUTADA IRACEMA VALE, QUE ESTABELECE 
CONDIÇÕES E REQUISITOS PARA A CLASSIFICAÇÃO DE 
ESTÂNCIAS E DE MUNICÍPIOS DE INTERESSE TURÍSTICO E 
DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

2. PROJETO DE LEI Nº 243/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO RAFAEL, QUE DISPÕE SOBRE A DENOMINAÇÃO 
DA RODOVIA MA 040, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

3. PROJETO DE LEI Nº 244/2024, DE AUTORIA DA 
DEPUTADA JANAÍNA, QUE DECLARA DE UTILIDADE 
PÚBLICA À ASSOCIAÇÃO DE IMPRENSA DA REGIÃO 
TOCANTINA.

4. MOÇÃO Nº 013/2024, DE AUTORIA DA DEPUTADA 
FABIANA VILAR, ENVIA MOÇÃO DE APLAUSOS E 
CONGRATULAÇÕES AOS HERÓICOS POLICIAIS CIVIS, 
ANTÔNIO CARLOS DANTAS FERREIRA E IDEQUEU SILVA 
RABELO.

ORDINÁRIA 2ª SESSÃO:
1. PROJETO DE LEI Nº 235/2024, DE AUTORIA DA 

DEPUTADA CLAUDIA COUTINHO, QUE DISPÕE SOBRE A 
COMUNICAÇÃO COMPULSÓRIA PELAS INSTITUIÇÕES DE 
ENSINO PÚBLICAS E PRIVADAS QUANDO DA EXISTÊNCIA DE 
GRAVIDEZ DE ALUNA COM MENOS DE 14 ANOS IDADE.

2. PROJETO DE LEI Nº 236/2024, DE AUTORIA DA 
DEPUTADA CLAUDIA COUTINHO, QUE DISPÕE SOBRE A 
IMPLEMENTAÇÃO DE MEDIDAS DE PREVENÇÃO, PROTEÇÃO 
E ASSISTÊNCIA ÀS MULHERES VÍTIMAS DE VIOLÊNCIA 
DE GÊNERO NOS SERVIÇOS DE TRANSPORTE PÚBLICO 
COLETIVO.

3. PROJETO DE LEI Nº 237/2024, DE AUTORIA DA 
DEPUTADA MICAL DAMASCENO, QUE CONSIDERA DE 
UTILIDADE PÚBLICA, O INSTITUTO ESPERANÇA, COM 
SEDE E FORO NO MUNICÍPIO DE SÃO LUÍS, NO ESTADO DO 
MARANHÃO

4. PROJETO DE LEI Nº 238/2024, DE AUTORIA DA 
DEPUTADA EDNA SILVA, QUE UTILIDADE PÚBLICA A 
ASSOCIAÇÃO DOS TAXISTAS AUTÔNOMOS INTERMUNICIPAIS 
DE ALTO ALEGRE DO MARANHÃO.

5. PROJETO DE LEI Nº 239/2024, DE AUTORIA DA 
DEPUTADA MICAL DAMASCENO, QUE CONSIDERA DE 
UTILIDADE PÚBLICA, A COMUNIDADE TERAPÊUTICA AMOR 
DE MÃE, COM SEDE E FORO NO MUNICÍPIO DE SANTA INÊS, 
NO ESTADO DO MARANHÃO.

6. PROJETO DE LEI Nº 240/2024, DE AUTORIA DA 
DEPUTADA MICAL DAMASCENO, QUE CONSIDERA DE 
UTILIDADE PÚBLICA O INSTITUTO FILANTRÓPICO ESCOLA 
COMUNITÁRIA EVANGÉLICA AMIGUINHOS DE JESUS, COM 
SEDE E FORO NO MUNICÍPIO DE SÃO LUÍS, NO ESTADO DO 
MARANHÃO.

7. PROJETO DE LEI Nº 241/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO CARLOS LULA, QUE INSTITUI A CAMPANHA 
“JUNHO LILÁS”, PARA A CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE A 
IMPORTÂNCIA DO TESTE DO PEZINHO E ESTABELECE ROL 
MÍNIMO DE DOENÇAS A SEREM RASTREADAS PELO EXAME.

8. PROJETO DE LEI Nº 242/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO JOTA PINTO, QUE PROÍBE O REBOQUE DOS 
VEÍCULOS ESTACIONADOS EM LOCAL PROIBIDO QUANDO 
O PROPRIETÁRIO OU O CONDUTOR DO VEÍCULO ESTIVER 
PRESENTE.

ORDINÁRIA 4ª E ÚLTIMA SESSÃO:
9. PROJETO DE LEI Nº 232/2024, DE AUTORIA DO 

DEPUTADO ARISTON, QUE DETERMINA A INSTITUIÇÃO DA 
MEIA-ENTRADA PARA CIDADÃOS QUE ATUARAM OU ATUAM 
COMO MESÁRIOS OU QUE PRESTARAM APOIO LOGÍSTICO 
NAS ELEIÇÕES GERAIS OU MUNICIPAIS, PLEBISCITOS E 
REFERENDOS, EM ESPETÁCULOS ARTÍSTICO-CULTURAIS E 
ESPORTIVOS, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

10. PROJETO DE LEI Nº 233/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO CARLOS LULA, QUE DISPÕE SOBRE A POLÍTICA 
ESTADUAL DE INCENTIVO À PESQUISA E À PREPARAÇÃO DE 
PRODUTOS FITOTERÁPICOS E ESTABELECE A IMPLANTAÇÃO 
DE FARMÁCIA S VIVAS NO ESTADO DO MARANHÃO. 

11. PROJETO DE LEI Nº 234/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO JUNIOR FRANÇA, QUE CONSIDERA O FESTIVAL 
DO MILHO, REALIZADO ANUALMENTE NO MUNICÍPIO 
DE SANTA LUZIA, PATRIMÔNIO CULTURAL DO ESTADO, 
INCLUINDO O FESTEJO NO CALENDÁRIO OFICIAL DE 
EVENTOS DO ESTADO DO MARANHÃO, E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS. 

12. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA 
Nº 061/2024, DE AUTORIA DA DEPUTADA DANIELLA, 
QUE CONCEDE A MEDALHA DO MÉRITO LEGISLATIVO 
MARIA ARAGÃO AO GESTOR PÚBLICO E PORTUÁRIO, 
PAULO HENRIQUE DE CARVALHO SOARES, E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS.

13. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
062/2024, DE AUTORIA DO DEPUTADO CARLOS LULA, QUE 
CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO MARANHENSE AO DR. 
LUIS GERALDO SANT’ANNA LANFREDI.

DIRETORIA GERAL DA MESA, PALÁCIO MANUEL 
BECKMAN, EM 06 DE JUNHO DE 2024. 

REPUBLICADO POR INCORREÇÃO – 07.06.2024

Sessão Ordinária da Segunda Sessão Legislativa da Vigésima 
Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, 
realizada em seis de junho de dois mil e vinte quatro.

Presidente, em exercício, Senhor Deputado Wellington do Curso
Primeiro Secretário, em exercício, Senhor Deputado Júlio 

Mendonça
Segundo Secretário, em exercício, Senhor Deputado Ricardo 

Arruda 

Às nove horas e trinta minutos, presentes os Senhores (as) 
Deputados (as): Aluízio Santos, Andreia Martins Rezende, Antônio 
Pereira, Ariston, Arnaldo Melo, Carlos Lula, Cláudia Coutinho, Davi 
Brandão, Doutor Yglésio, Doutora Vivianne, Edna Silva, Eric Costa, 
Fabiana Vilar, Florêncio Neto, Francisco Nagib, Glalbert Cutrim, 
Hemetério Weba, Iracema Vale, Janaína, Jota Pinto, Júlio Mendonça, 
Leandro Bello, Mical Damasceno, Neto Evangelista, Osmar Filho, 
Othelino Neto, Pará Figueiredo, Rafael, Ricardo Arruda, Rodrigo Lago, 
Solange Almeida, Soldado Leite, Wellington do Curso e Zé Inácio.  
Ausentes os Senhores Ana do Gás, Cláudio Cunha, Daniella, Guilherme 
Paz, Júnior França, Juscelino Marreca, Rildo Amaral e Roberto Costa. 

I – ABERTURA.
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO, DEPUTADO 

WELLINGTON DO CURSO – Em nome do povo e invocando a 
proteção de Deus, iniciamos nossos trabalhos. Com a palavra, o Senhor 
Segundo-Secretário para fazer a leitura do texto bíblico e da ata da 
sessão anterior. 

O SENHOR SEGUNDO SECRETÁRIO EM EXERCÍCIO, 
DEPUTADO RICARDO ARRUDA (lê texto bíblico e ata) - Ata lida, 
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Senhor Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO, DEPUTADO 
WELLINGTON DO CURSO – Ata lida e considerada aprovada. 
Com a palavra, o Senhor Primeiro-Secretário para fazer a leitura do 
Expediente.

O SENHOR PRIMEIRO SECRETÁRIO EM EXERCÍCIO, 
DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA – (lê Expediente).

II – EXPEDIENTE.

PROJETO DE LEI Nº 245/2024 

DECLARA DE UTILIDADE 
PÚBLICA A ASSOCIAÇÃO DOS 
MORADORES DA VILA DAVI, 
EM BOM JESUS DAS SELVAS/
MA, E DISPÕE SOBRE OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS. 

A ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 
MARANHÃO 

Art. 1º Fica declarada de Utilidade Pública a Associação dos 
Moradores da Vila Davi, situada no município de Bom Jesus das Selvas, 
Estado do Maranhão, sob o CNPJ nº 08.854.672/0001-76, cujo objetivo 
principal é promover o bem-estar e o desenvolvimento da comunidade 
local. 

Art. 2º A Associação dos Moradores da Vila Davi será reconhecida 
como entidade de interesse social, com autonomia administrativa e sem 
fins lucrativos, devendo observar as disposições estabelecidas nesta Lei 
e na legislação pertinente. 

Art. 3º A presente Lei entra em vigor na data de sua publicação. 

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DO PALÁCIO 
“MANUEL BECKMAN”, em 05 de junho de 2024 - Janaina - 
Deputada Estadual 

JUSTIFICATIVA 

A Associação dos Moradores da Vila Davi, sediada em Bom 
Jesus das Selvas/MA e legalmente constituída sob o CNPJ n.º 
08.854.672/0001-76, foi estabelecida no ano de 2021 como uma pessoa 
jurídica de direito privado, caracterizada pela ausência de finalidade 

lucrativa e com prazo de duração indeterminado. A entidade tem sua 
sede e jurisdição fixadas na Rua São Francisco, n.º 95, no bairro Vila 
Davi, em Bom Jesus das Selvas/MA. 

O escopo principal da referida associação é promover 
atividades de caráter educacional, esportivo, cultural e filantrópico, 
buscando beneficiar os residentes da comunidade local. Isso engloba 
a organização de eventos e programas sociais destinados a prover 
orientação e assistência à população, com o objetivo de contribuir 
positivamente para o bem-estar daqueles que se encontram em situação 
de necessidade. 

Considerando a relevância social e os benefícios proporcionados 
pela atuação da Associação dos Moradores da Vila Davi, submeto à 
apreciação do Plenário desta Casa Legislativa a presente proposição. 
Em virtude do reconhecimento da importância da assistência social 
para os cidadãos do Estado do Maranhão por parte dos meus distintos 
pares, aguardo o apoio para a aprovação deste projeto, que representa 
um relevante interesse social. 

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DO PALÁCIO 
“MANUEL BECKMAN”, em 05 de junho de 2024 - Janaina - 
Deputada Estadual

PROJETO DE LEI N° 246 / 2024

Cria a sala para pessoas neuro-
diversas, que possuam transtorno de 
Espectro Autista, TDAH e outros 
transtornos de comportamento no Estado 
do Maranhão. 

Art. 1.º Fica criada a Sala de Integração Sensorial para pessoas 
neuro-diversas que possuam Transtorno de Espectro Autista, TDAH e 
outros transtornos de comportamento, no Estado do Maranhão. 

Art. 2.º A Sala para pessoas neuro-diversas será denominada 
como “Sala do Aconchego”. 

Art. 3.º A Sala do Aconchego será instalada ou adaptada em 
shoppings centers, estádios de futebol, arenas esportivas, museus, 
teatros, cinemas e espaços fechados públicos ou privados que sejam 
destinados a grandes públicos. 

Art. 4.º Terão acesso à Sala do Aconchego pessoas neuro-
diversas que possuam Transtorno de Espectro Autista, TDAH e outros 
transtornos de comportamento, junto com seus acompanhantes. 

Parágrafo Único. As Salas do Aconchego deverão possuir 
os equipamentos necessários para que os acompanhantes deem o 
devido reestabelecimento às pessoas em crise, de acordo com sua 
neurodiversidade. 

Art. 6.º Os shoppings centers, estádios de futebol, arenas 
esportivas, museus, teatros, cinemas e espaços fechados públicos ou 
privados que sejam destinados à grandes públicos dispostos nesta Lei 
deverão, por intermédio de atos administrativos próprios, estabelecerem 
o setor para o atendimento especial, divulgando-os amplamente nos 
meios de comunicação e afixação de cartazes e placas de informação. 
ESTADO DO MARANHÃO Assembleia Legislativa do Maranhão 
Gabinete do Deputado Jota Pinto 2 

Art. 7º As despesas decorrentes dessa Lei correrão a conta de 
dotações orçamentárias próprias.

Art. 8º Esta lei entra em vigor 120 (cento e vinte) dias após a data 
de sua publicação. 

São Luís, 05 de Junho de 2024. - JOTA PINTO - Deputado 
Estadual – Podemos 

JUSTIFICATIVA 

Caros pares, em busca do arcabouço jurídico já existente em 
nosso país para a construção deste tão importante Projeto de Lei, 
encontrei estas tão importantes leis mencionadas abaixo: 

A Lei Berenice Piana (12.764/12) criou a Política Nacional de 
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Proteção dos Direitos da Pessoa com Transtorno do Espectro Autista, que 
determina o direito dos autistas a um diagnóstico precoce, tratamento, 
terapias e medicamento pelo Sistema Único de Saúde; o acesso à 
educação e à proteção social; ao trabalho e a serviços que propiciem a 
igualdade de oportunidades. Esta lei também estipula que a pessoa com 
transtorno do espectro autista é considerada pessoa com deficiência, 
para todos os efeitos legais. Isto é importante porque permitiu abrigar 
as pessoas com TEA nas leis específicas de pessoas com deficiência, 
como o Estatuto da Pessoa com Deficiência (13.146/15), bem como 
nas normas internacionais assinadas pelo Brasil, como a Convenção 
das Nações Unidas sobre os Direitos das Pessoas com Deficiência 
(6.949/2000).

Sancionada em 8 de janeiro de 2020, a Lei 13.977, conhecida 
como Lei Romeo Mion, cria a Carteira de Identificação da Pessoa com 
Transtorno do Espectro Autista (Ciptea). A legislação vem como uma 
resposta à impossibilidade de identificar o autismo visualmente, o que 
com frequência gera obstáculos ao acesso a atendimentos prioritários 
e a serviços aos quais os autistas têm direito, como estacionar em uma 
vaga para pessoas com deficiência. O documento é emitido de forma 
gratuita por órgãos estaduais e municipais. 

Além destas políticas públicas mais abrangentes, vale 
destacar algumas legislações que regulam questões mais específicas 
do cotidiano. 

Lei 13.370/2016: Reduz a jornada de trabalho de servidores 
públicos com filhos autistas. A autorização tira a necessidade de 
compensação ou redução de vencimentos para os funcionários públicos 
federais que são pais de pessoas com TEA. 

Lei 8.899/94: Garante a gratuidade no transporte interestadual 
à pessoa autista que comprove renda de até dois salários mínimos. A 
solicitação é feita através do Centro de Referência de Assistência Social 
(CRAS). 

Lei 8.742/93: A Lei Orgânica da Assistência Social (LOAS), que 
oferece o Benefício da Prestação Continuada (BPC). Para ter direito 
a um salário mínimo por mês, o TEA deve ser permanente e a renda 
mensal per capita da família deve ser inferior a ¼ (um quarto) do salário 
mínimo. Para requerer o BPC, é necessário fazer a inscrição no Cadastro 
Único para Programas Sociais do Governo Federal (CadÚnico) e o 
agendamento da perícia no site do INSS.

Lei 7.611/2011: Dispõe sobre a educação especial e o atendimento 
educacional especializado. 

Lei 7.853/ 1989: Estipula o apoio às pessoas portadoras de 
deficiência, sua integração social, institui a tutela jurisdicional de 
interesses coletivos ou difusos dessas pessoas, disciplina a atuação do 
Ministério Público e define crimes. 

Lei 10.098/2000: Estabelece normas gerais e critérios básicos 
para a promoção da acessibilidade das pessoas portadoras de deficiência 
ou com mobilidade reduzida. Lei 10.048/2000: Dá prioridade de 
atendimento às pessoas com deficiência e outros casos. Lei 14.624: 
A Lei Cordão de Girassol identifica pessoas com deficiências ocultas 
através do uso de um cordão de fita com desenhos de girassóis. Pode ser 
utilizado por autistas, mas é importante ressaltar que mesmo utilizando 
o cordão é necessário utilizar documento que comprove a deficiência, 
caso seja solicitado. 

Levando em consideração a rica legislação, a iniciativa deste 
Projeto de Lei criando a Sala do Aconchego, se deu em razão das minhas 
andanças pelo Estado do Maranhão, e nessas ocasiões ter ouvido vários 
relatos e pedidos de pais que têm filhos com diagnósticos de Transtorno 
de Espectro Autista (TEA), relatando que faltavam espaços apropriados 
para seus filhos participarem de eventos e assim interagirem com a 
sociedade. Pensando nisso, e sabendo que vários colegas deputados de 
outros estados já lançaram projetos semelhantes, faço essa proposição 
em projeto de lei, criando a Sala do Aconchego, um espaço destinado 
para as pessoas neuro-diversas interagirem e viverem com equidade em 
sociedade. 

Essas salas são espaços orientados por uma EQUIPE DE 
TERAPIA OCUPACIONAL e ficarão disponíveis para pessoas 
neuro-diversas e ou com algum transtorno sensorial, para que seja 

administrado um possível momento de crise por seus acompanhantes 
ou tutor legal, num local especializado e com equipamentos necessários 
para reduzir efeitos de uma super estimulação sensorial. O projeto 
tem por finalidade a criação de espaços destinados para pessoas com 
neurodiversidades em momento de crise. Por essa razão, espero contar 
com o apoio dos Nobres pares para a aprovação do presente Projeto de 
Lei.

São Luís, 05 de Junho de 2024. - JOTA PINTO - Deputado 
Estadual – Podemos 

PROJETO DE LEI Nº 247 / 2024 

Considera o evento São João da 
Thay como Patrimônio Cultural Imaterial 
do Estado do Maranhão. 

Art. 1º Fica considerado Patrimônio Cultural Imaterial do Estado 
do Maranhão o São João da Thay. 

Art. 2º O São João da Thay é uma festividade junina que teve sua 
primeira edição realizada em 2017 e, desde então, tem se consolidado 
como um importante festival cultural no Estado do Maranhão. 

Art. 3º São objetivos desta lei: 
I - Reconhecer a importância cultural, social e turística do São 

João da Thay para o Estado do Maranhão; 
II - Proteger e valorizar a manifestação cultural representada pelo 

São João da Thay; 
III - Incentivar a continuidade e expansão das atividades 

culturais, sociais e turísticas associadas ao festival; 
IV - Promover a preservação e a difusão das tradições culturais 

maranhenses através do São João da Thay. 
Art. 4º O poder público estadual, na forma que dispõe o art. 228 

da Constituição do Estado do Maranhão, promoverá e executará as 
medidas e ações necessárias ao cumprimento desta Lei. 

Art. 5º Esta lei entra em vigor na data de sua publicação. 

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DO PALÁCIO 
“MANUEL BECKMAN”, em 05 de junho de 2024. - JUSCELINO 
MARRECA - Deputado Estadual 

JUSTIFICATIVA 

O São João da Thay é uma festividade que teve sua primeira 
edição em 2017 e rapidamente tomou grandes proporções, tornando-
se um importante festival cultural no Maranhão. Além de fomentar o 
turismo local e contribuir para a economia da região, o São João da 
Thay desempenha um papel significativo na promoção da cultura 
maranhense. 

O festival também possui um impacto social relevante, 
desenvolvendo projetos sociais que beneficiam crianças, adolescentes 
e jovens. Esses projetos contribuem para o desenvolvimento social e 
cultural dos participantes, promovendo inclusão e oportunidades. 

Reconhecer o São João da Thay como Patrimônio Cultural 
Imaterial do Estado do Maranhão é uma forma de valorizar e proteger 
essa manifestação cultural, garantindo sua continuidade e incentivando 
a preservação das tradições culturais maranhenses

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DO PALÁCIO 
“MANUEL BECKMAN”, em 05 de junho de 2024. - JUSCELINO 
MARRECA - Deputado Estadual 

MOÇÃO Nº 014/2024 

Senhora Presidente, 

Nos termos do que dispõe o Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Maranhão, requeiro que após ouvida a Mesa, seja 
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encaminhada mensagem de pesar aos familiares de Pastor Silvestre 
Rodrigues Sales. 

“A Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão manifesta 
seu mais profundo pesar pelo falecimento do Pastor Silvestre Rodrigues 
Sales, ocorrido na manhã de sábado, 1º de junho de 2024, em Barra 
do Corda, Maranhão. Figura icônica e respeitada, ele dedicou 31 anos 
ao pastoreio da Assembleia de Deus em Barra do Corda. Seu legado de 
fé, liderança e serviço à comunidade é inestimável, deixando eternas 
saudades à família e amigos. Rogamos ao Senhor Deus que conforte e 
abençoe a todos neste momento de profunda dor e pesar.” 

Plenário Deputado Nagib Haickel do Palácio Manuel 
Beckman São Luís – MA, 05 de junho de 2024. - ERIC COSTA - 
DEPUTADO ESTADUAL

REQUERIMENTO Nº 219 / 2024

Senhora Presidente,

Nos termos do art. 33, §2°, da Constituição do Estado e do art. 
158, II, do Regimento Interno desta Casa, requeiro, após deliberação da 
Mesa Diretora, que seja requisitada do SECRETÁRIO DE ESTADO 
DA INFRAESTRUTURA o fornecimento de informações acerca do 
projeto de obras de recuperação, reconstrução e/ou requalificação da 
pista de atletismo do Complexo Esportivo Castelinho, em São Luís, 
e a fase em que se encontra, se em fase de elaboração de projeto, de 
licitação e o atual estágio, de celebração de contrato em caso de já 
concluída a licitação ou se já em execução dos serviços, esclarecendo 
todo o objeto do projeto, todo o objeto licitado, caso já licitado, e todo o 
objeto em execução, se já em execução, informando ainda os números 
dos eventuais processos licitatórios, além de cópias dos contratos e 
ordens de serviços, se existentes.

PLENÁRIO DEPUTADO NAGIB HAICKEL DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM 05 DE JUNHO DE 2024. - OTHELINO 
NETO - Deputado Estadual

REQUERIMENTO Nº 220 /2024

Senhora Presidente,

Nos termos do art. 33, §2°, da Constituição do Estado e do art. 
158, II, do Regimento Interno desta Casa, requeiro, após deliberação da 
Mesa Diretora, que seja requisitada do SECRETÁRIO DE ESTADO 
DA INFRAESTRUTURA o fornecimento de cópia do processo 
licitatório para a realização das obras que estão sendo realizadas na 
pista de atletismo do Complexo Esportivo Castelinho, em São Luís.

PLENÁRIO DEPUTADO NAGIB HAICKEL DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM 05 DE JUNHO DE 2024. - OTHELINO 
NETO - Deputado Estadual

INDICAÇÃO Nº 610 / 2024 

Senhora Presidente, 
 
Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, após ouvida 

a Mesa, seja encaminhada a presente Indicação ao Excelentíssimo Sr. 
SECRETÁRIO DE CULTURA DO ESTADO DO MARANHAO 
YURI ARRUDA, para que o palco do ARRAIAL DO IPEM seja 
nomeado como: PALCO JOSÉ RAIMUNDO RODRIGUES.

Esta Indicação tem por finalidade, homenagear e reconhecer 
o trabalho deste grande apresentador maranhense que prestou um 
grande trabalho para a cultura do estado à frente do PROGRAMA 
MARANHÃO TV e promoveu a cultura por muitos anos realizando o 
tradicional ARRAIAL TERREIRO RAÍZES.            

Por essas razões, espero contar com a sensibilidade do 

Excelentíssimo Sr. Secretário Yuri Arruda para prestar esta homenagem 
grande apresentador, incentivador cultural e cidadão maranhense.

 
SALA DAS SESSÕES DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO 

ESTADO DO MARANHÃO, em 05 de Junho de 2024. - Gabinete do 
Deputado - Jota Pinto 

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

O SENHOR PRIMEIRO SECRETÁRIO EM EXERCÍCIO, 
DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA – Expediente lido, Senhor 
Presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO, DEPUTADO 
WELLINGTON DO CURSO – Expediente lido. À publicação. 

III – PEQUENO EXPEDIENTE. 
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO, DEPUTADO 

WELLINGTON DO CURSO – Oradores inscritos no Pequeno 
Expediente, por até cinco minutos, sem apartes. Primeiro orador escrito: 
Deputado Ricardo Arruda.

O SENHOR DEPUTADO RICARDO ARRUDA (sem revisão 
do orador) - Bom dia a todas e a todos! Senhor presidente, senhoras 
deputadas, senhores deputados, imprensa, servidores e servidoras da 
Casa, cidadãos e cidadãs do Maranhão que nos acompanham aqui 
nas dependências da Assembleia por meio dos canais oficiais e da TV 
Assembleia. Eu retorno a esta tribuna, Senhor presidente, na manhã de 
hoje, para tratar sobre a situação dos maranhenses detidos na Venezuela. 
São cidadãs maranhenses que, desde o mês de outubro, se encontram 
detidos sob a acusação de atividade de garimpo ilegal. Eu retorno para 
atualizar Vossas Excelências sobre a situação desses maranhenses e, 
principalmente, para externar a minha preocupação. Nós recebemos a 
informação recente, do dia 04 de junho, do Itamaraty, dando conta de 
que esses maranhenses permanecem detidos. O mais preocupante é que 
o julgamento vai ter que ser reiniciado por conta da substituição da 
magistrada. Segundo informado pela legislação venezuelana, quando 
há substituição do juiz, o processo tem que retornar à instância judicial. 
É muito preocupante, Senhoras Deputadas, Senhores Deputados, que, 
desde outubro, esses maranhenses estão detidos, ou seja, já se vai 
para praticamente meio ano que eles têm negado o direito ao devido 
processo legal. A intenção, que chega por meio desse comunicado do 
Itamaraty, é que eles estão tendo seus direitos fundamentais negados. 
Algum desses maranhenses estão doentes, inclusive com doenças 
contagiosas. A informação que se tem é de que um dos maranhenses 
está com tuberculose e de que a juíza indeferiu o pedido para que eles 
sejam submetidos à prisão domiciliar. Ao que parece, a assistência 
médica não está sendo prestada a contento. Isso nos preocupa, porque 
indica, a princípio, que eles não estão tendo a assistência advocatícia 
necessária. A informação é de que esse indeferimento ocorreu porque 
o laudo médico seria inepto, não constaria assinatura do profissional 
de saúde, não constaria a data deste laudo. O que demonstra que a 
assistência advocatícia desses maranhenses está sendo precária, porque 
não se admite que, nessas circunstâncias, o juiz indefira uma medida 
de saúde para um detido que se encontra acometido de doença. Então, 
para mim, é um indicativo de que eles não estão tendo assistência 
advocatícia adequada. E chama aa tenção também, senhoras deputadas 
e senhores deputados, que, ao que parece, a atuação do Itamaraty 
tem sido meramente protocolar neste caso, Deputado Rodrigo Lago, 
apenas encaminhando ofício pedindo que funcionários interajam junto 
ao Ministério dos Negócios Estrangeiros do governo venezuelano. E 
a gente entende que seria necessária uma atuação mais assertiva, seria 
necessária a interferência direta da Embaixada do Brasil na Venezuela 
neste caso, colocar a força institucional da diplomacia brasileira para 
atuar neste caso. Não basta encaminhar um oficio, não basta encaminhar 
um expediente à autoridade venezuelana. Eu acho que é necessário e 
indispensável, Deputado Arnaldo Melo, que a diplomacia brasileira 
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passe a agir, porque, como eu coloquei, desde outubro que esses 
maranhenses estão presos. E, como o processo agora vai ser retomada 
a etapa inicial, isso significa, na prática, que esse processo ainda não 
teve nenhum encaminhamento. Ou seja, desde outubro esses irmãos 
maranhenses presos em território estrangeiro sem que o processo deles 
tenha sido devidamente analisado pelo judiciário venezuelano. E não 
se está aqui discutindo o mérito da questão, o mérito das acusações que 
pesam sobre esses maranhenses. O que se discute aqui é que eles tenham 
aquilo que é direito de qualquer cidadão que está sendo acusado de 
um crime, que é o devido processo legal, que as autoridades judiciárias 
atuem com celeridade, garantem que eles tenham seus direitos 
fundamentais respeitados, dentre eles, o direito ao tratamento digno 
e assistência à saúde. Então eu trago novamente esse tema à tribuna 
da Assembleia. Vamos reiterar a necessidade de que esse parlamento 
seja ouvido pelo Ministério das Relações Exteriores e garantir que 
esse legislativo não seja omisso, garantir que ele possa estar presente 
e atuar politicamente para garantir que esses irmãos maranhenses 
tenham o tratamento adequado por parte das autoridades venezuelanas. 
Tivemos aqui presente também, na reunião de Comissão de Direitos 
Humanos, a representação da OAB, por meio do doutor Adalto Braúna, 
também a representação da Sedihpop e representante também das 
famílias dos maranhenses presos. Então eu trago novamente essa 
preocupação, Senhor Presidente, de fato, muito preocupante. Imagine 
irmãos maranhenses      presos em território estrangeiro, acometidos de 
doenças, detidos em situações precárias e sem ter sequer aquilo que é 
direito inicial, direito primordial, que é o tratamento adequado por parte 
da justiça venezuelana. Então, iremos reiterar o pedido que já foi feito.  
Vamos também interagir junto ao próprio Judiciário da Venezuela para 
que esse caso seja tratado com a devida importância que merece e que 
se possa ter a celeridade adequada e necessária para esse caso. Então 
eu solicito, mais uma vez, que os colegas deputados possam também 
se irmanar a esse caso. Agradeço que o expediente anterior contou 
com a assinatura praticamente de todos os parlamentares da Casa, para 
que nós possamos, enquanto parlamento, atuar de forma efetiva para 
finalmente resolver esse caso, que está angustiando as famílias e toda a 
sociedade. Muito obrigado.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO, DEPUTADO 
WELLINGTON DO CURSO – Com a palavra, o Deputado Carlos 
Lula. Com a palavra, o Deputado Rodrigo Lago.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO (sem revisão do 
orador) – Senhor presidente, senhores deputados, senhoras deputadas, 
membros da imprensa, pessoas que nos acompanham pelos canais da 
TV Assembleia, servidores desta Casa, um bom dia muito especial à 
comunidade jurídica maranhense. Venho à tribuna hoje fazer um convite. 
No dia 14 de junho, às 11h, realizaremos, aqui nesta Casa, neste plenário, 
uma sessão solene para entrega da medalha Manuel Beckman ao grande 
jurista Dr. Kleber Moreira (in memoriam). Estará aqui presente a sua 
família, mas eu tenho certeza de que toda a representação da advocacia 
maranhense prestigiará essa grande homenagem a um advogado que fez 
história no nosso estado por muito tempo, foi o decano da advocacia, 
foi o decano no Conselho Seccional da Ordem dos Advogados do 
Brasil, seccional Maranhão. Eu também tive a honra de compor aquela 
bancada junto a esse brilhante, e eu, bem mais jovem que ele, mas podia 
aprender com a sua experiência. Também faremos a promulgação da lei 
estadual em defesa das prerrogativas da advocacia, uma lei de minha 
autoria, um projeto de minha autoria, que será promulgado também 
nesse dia 14 de junho e que pretende garantir à advocacia respeito às 
suas prerrogativas, exigindo que, em toda a repartição pública onde 
deva funcionar um advogado, deverá  constar, no mural dessa repartição 
pública, o rol das prerrogativas  dos advogados,  que é previsto na 
legislação federal, no Estatuto da Ordem dos Advogados do Brasil, o 
Estatuto da Advocacia. Então, esse convite que eu faço à comunidade 
jurídica maranhense, ao Poder Judiciário, aos membros do Ministério 
Público, à Defensoria, mas também, especialmente, aos nossos colegas 
advogados e advogadas do Maranhão para prestigiarem esse momento 
muito importante. Sabemos que a advocacia é essencial no nosso 
Sistema de Justiça, assim está escrito na nossa Constituição. E por isso 

mesmo a importância dessa Lei, e dessa justa homenagem ao Doutor 
Kleber Moreira a quem pretendo servir de batismo a Lei. A Lei em 
Defesa das Prerrogativas da Advocacia Maranhense ser batizada como 
Lei Dr. Kleber Moreira. Então, esse é o convite que faço aos colegas 
deputados e deputadas, também à comunidade jurídica e à sociedade 
maranhense. Meu muito obrigado.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO, DEPUTADO 
WELLINGTON DO CURSO – Com a palavra, o Deputado Carlos 
Lula.

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA (sem revisão do 
orador) – Excelentíssimo senhor presidente, senhores deputados, 
senhoras deputadas. Eu quero fazer uso aqui do meu tempo, no Pequeno 
Expediente, para tratar, rapidamente, de, pelo menos, três assuntos. 
Hoje, eu queria iniciar podendo falar do aniversário de Açailândia, que 
foi fundada, em seis de junho de 81. Portanto, completa hoje 43 anos. 
Açailândia foi um nome derivado da abundância da palmeira de açaí 
na região, porque era uma área que, a princípio, era coberta por densa 
floresta amazônica. Hoje, Açailândia é uma cidade enorme, com mais 
de cem mil habitantes, com uma economia diversificada, mas, com 
muitos esforços, muitos desafios, mas eu queria poder aqui parabenizar, 
em nome do Prefeito Aluísio, um grande companheiro, um grande 
gestor, eu queria poder parabenizar a população. E citar Açailândia 
como exemplo de entrega, até para outras cidades, até mesmo para a 
nossa capital. Nós temos só no dia de hoje, a entrega de uma Praça, 
no bairro das Laranjeiras, transformando o que era uma grande 
erosão, naquele bairro. Entrega do Teatro Municipal, com modernas 
instalações, um Mercado Público, totalmente reformado e ampliado. 
Nós teremos entrega de UBS. Nós teremos escolas reformadas, um 
centro de reabilitação, nível III, centro de reabilitação, viu Prefeito 
Eduardo Braide, para fazer inveja para São Luís. Vai ter entrega de 
estrada vicinal, de pontes, de pavimentação asfáltica. Muita obra em 
andamento entregue à população. Então, queria desejar parabéns à 
Açailândia e ao Prefeito Aluísio, mas queria também poder aqui falar, 
rapidamente, de um Projeto de Lei que protocolei nessa Casa, alusivo 
ao “teste do pezinho”, para nós podermos incluirmos outras doenças 
que são realizadas no “teste do pezinho”, que é uma política pública 
essencial dentro do Sistema Único de Saúde. E que muda a vida das 
pessoas, a parir da sua implantação no país, nós passamos a garantir 
a todas as crianças brasileiras acesso a ele e cuidado com a geração 
presente e futura. Então, protocolei esse Projeto de Lei para falar do 
“Junho Lilás”, que é exatamente a conscientização do teste para ampliar 
o rol mínimo de doenças. Hoje, são poucas as doenças ainda que são 
detectadas, aqui no estado do Maranhão. Então, o objetivo é ampliar o 
rol de doenças. E hoje que é Dia Nacional do Teste do Pezinho, portanto 
eu peço aos colegas parlamentares que possam olhar com carinho e a 
CCJ possa analisar logo e nós, em breve, votarmos o Projeto de Lei, aqui 
neste Plenário. E queria encerrar, deputado Wellington, para dizer que a 
extrema direita brasileira odeia o país, odeia deputado Júlio, sobretudo 
a população pobre desse país. Qual é uma das maiores reclamações, 
Deputado Júlio, no momento, de quem vive na rua, de quem vive no dia 
a dia? O preço do arroz e o preço do feijão estão realmente caros. Com 
o que aconteceu no Rio Grande do Sul, a gente tinha a possibilidade 
de o preço do arroz subir ainda mais, porque boa parte da produção 
que abastece o Brasil inteiro vem do Rio Grande do Sul. Com o que 
aconteceu com as chuvas que atingiram aquele estado, o preço do 
arroz podia disparar. Isso exigiu do Estado Brasileiro e da Conab que 
fizessem a importação de arroz, para que esse arroz pudesse ser vendido 
a R$ 4,00 o quilo no mercado nacional, para que isso não implicasse 
o aumento absurdo e exponencial do valor do quilo. O que fizeram os 
deputados bolsonaristas de extrema direita? Entraram com uma ação 
para impedir que o Governo Federal comprasse arroz, deputado Júlio. 
Se o preço do arroz subir, saiba que isso é ação desses deputados, 
de quem defende Bolsonaro. A liminar caiu no dia de hoje, ela foi 
concedida no dia de ontem, mas já caiu no dia de hoje, e o Governo vai 
entregar arroz a R$ 4,00 para a população, deputado Júlio. Mas saibam 
Vossas Excelências, saiba a população que, se o preço do arroz subir, 
isso é culpa de Bolsonaro e de seus deputados. É culpa da extrema-
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direita ao não permitir que o Estado Brasileiro dê arroz a preço justo 
para quem precisa. O arroz está caro, e o governo Lula está tomando 
as providências para que esse preço não aumente ainda mais. Só que há 
quem quer impedir isso, e quem quer impedir isso é a extrema-direita, 
os bolsonaristas, o Deputado Marcel van Hattem, lá do Rio Grande do 
Sul, inclusive. O que é mais curioso é que, já no auge da pandemia, 
em 2020, quando o Governo Federal precisou tomar a mesma medida, 
exatamente para impedir o aumento do preço do arroz, hoje quem tenta 
impedir essa medida no mercado aplaudia o governo Bolsonaro. Vocês 
detestam pobres, r isso a gente não vai permitir!

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO, DEPUTADO 
WELLINGTON DO CURSO – Deputado Jota Pinto, por até cinco 
minutos, sem apartes.

O SENHOR DEPUTADO JOTA PINTO (sem revisão do 
orador) – Senhor Presidente, Senhores Membros da Mesa, Senhores 
Deputados, Deputadas, todos que nos assistem pela TV Assembleia, 
pelas redes sociais. Uso o Pequeno Expediente para fazer dois 
destaques importantes. No primeiro quero destacar o lançamento do 
maior São João de todos os tempos lançado ontem pelo Governador 
Carlos Brandão. Estivemos presentes com alguns deputados, também, 
onde foi lançado o maior São João do Maranhão, onde foi anunciado 
um investimento de mais de 53 milhões de reais, mais de 15 arraias 
na capital, mais 5 arraias regionais e também a expectativa de mais 
de 300 mil turistas aqui na capital. Isso quer dizer que vai aquecer a 
economia local, vai gerar emprego e renda para os maranhenses. E o 
mais importante, no ano passado, foi uma média de 400 brincadeiras 
nos arraiais, esse ano está estimado em mais de 700 brincadeiras nos 
arraiais aqui no estado do Maranhão. Então, isso mostra que nós temos 
uma cultura forte, uma cultura que todos os anos vem crescendo mais, 
uma cultura que tem hoje investimento do Governo do Estado, do 
Governador Carlos Brandão. Nós queremos parabenizar o Secretário 
Yuri, o Governador Carlos Brandão e toda a equipe do Governo que 
está empenhada em fazer o maior São João do Brasil, levando aquilo 
que temos de bom para o Brasil, para o mundo. Portanto, não poderia 
deixar de registrar esse momento importante, esse momento que você 
valoriza a cultura do Estado do Maranhão, valoriza as brincadeiras do 
Estado do Maranhão e dizer que todos os anos vem crescendo mais 
o São João do Maranhão. É o maior São João. Aqui o bumba-boi só 
tem no Maranhão. O tambor de crioula é só no Maranhão. E eu tenho 
certeza que nós temos que valorizar e apoiar esse São João. Portanto, 
parabéns, Governador Carlos Brandão, parabéns a todos os brincantes 
de brincadeiras que vão fazer e abrilhantar o grande São João aqui no 
estado do Maranhão. Segundo ponto que eu queria colocar aqui, e isto é 
importante, eu sempre digo que, quando você quer fazer uma referência 
a alguém, faça em vida e faça no momento certo. Eu, desde garoto, 
sempre conheci um cidadão que foi aquele que impulsionou a cultura 
do estado do Maranhão, divulgou a cultura do estado do Maranhão, que 
se chama José Raimundo Rodrigues. Esse homem que levou a cultura 
e aquilo que temos de melhor no Maranhão, bumba-boi e tambor de 
crioula, para o Brasil e para mundo divulgando. Lembro-me quando 
José Raimundo iniciou no Programa Raízes na TV Difusora, na Rádio 
Difusora, divulgando aquilo que temos de melhor no Maranhão e que 
poucos conheciam no Brasil e no mundo, que era o bumba-boi. José 
Raimundo foi o cidadão que, através das ondas da Difusora, levou 
para o mundo aquilo que temos de melhor no estado do Maranhão, 
que é o bumba boi, mostrando o Bumba Boi de Pindaré, Coxinho foi 
destaque no Brasil. José Raimundo levando e mostrando aquele homem 
que era um grande artista para o mundo, que era o Coxinho. Então o 
José Raimundo deve estar aqui. E ontem eu dei entrada aqui numa 
indicação e falei com o Secretário de Cultura para que possamos fazer 
uma homenagem ao Zé Raimundo nesse São João. E essa homenagem 
seria colocando o palco do Ipem, o “Palco José Raimundo Rodrigues”, 
e o Secretário Yuri aceitou de pronto. Eu quero dizer, Zé Raimundo, 
essa é uma pequena homenagem que, nessa minha passagem aqui na 
Assembleia, por alguns meses, eu gostaria de fazer, e eu faço de coração, 
porque você é merecedor, você é um dos responsáveis por alavancar a 
cultura do estado do Maranhão. Você é responsável por divulgar aquilo 

que tem de melhor no estado do Maranhão, que é a cultura. Esse homem 
que veio da Baixada maranhense, de Pinheiro. E de Pinheiro para o 
Maranhão, para o Brasil, divulgou aquilo que temos de melhor, que é a 
cultura do estado do Maranhão. Parabéns, Zé Raimundo, você continua 
ainda divulgando a cultura. Eu me lembro que você foi um cidadão que, 
praticamente, lotou a praça Deodoro no concurso de toadas de bumba 
boi, eu, garoto, estava lá, acompanhando. Você é um entusiasta, você 
é aquele que gosta, você é aquele que participa e você é aquele que 
trabalha 24 horas para estar divulgando aquilo que temos de melhor 
no estado do Maranhão, que é a cultura do estado do Maranhão, que é 
bumba boi, tambor de crioula, cacuriá. Parabéns! Que Deus te abençoe 
e sempre!

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO, DEPUTADO 
WELLINGTON DO CURSO – Com a palavra, o Deputado Júlio 
Mendonça.

O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA (sem revisão 
do orador) – Senhor Presidente, Deputado Wellington do Curso, 
demais Deputados e Deputadas, imprensa e internautas aqui presentes. 
Volto aqui à tribuna para falar de dois assuntos que considero muito 
importantes. O primeiro assunto é convidar a todos os deputados e 
deputadas para a sessão solene amanhã, às 15 horas, sexta-feira, em 
homenagem aos 116 anos do Colégio Marista no estado do Maranhão. 
Temos deputados e deputadas, que são ex-maristanos e, de fato, é 
uma instituição que marcou, pela sua atuação, pela sua formação de 
caráter e, por isso, há 116 anos já em nosso estado, nós temos várias 
personalidades que são advindas do Colégio Marista. Por isso, estamos 
fazendo essa homenagem amanhã, sexta-feira, dia 7, às 15 horas, 
e contamos com a participação de todos e todas, dada a importância 
pública no setor da educação para o nosso estado. Outro ponto que eu 
queria destacar também é agradecer a todos os deputados e deputadas 
que puderam nos honrar com seus votos aos projetos de lei que nós 
apresentamos nessa semana. Especialmente, eu quero falar de um 
projeto de lei em que foi instituída a data 23 de julho como uma data 
de combate à intolerância religiosa. Eu sou católico, mas entendo que 
todos nós precisamos ter o direito à liberdade de proferir nossos credos, 
porque somos todos irmãos, não somos melhores que os outros, e esse 
projeto de lei, que já inclusive tem amparo constitucional, na nossa 
Constituição, em que todos nós temos o direito de manifestar a nossa 
opção religiosa, o nosso credo, mas, acima de tudo, é uma mensagem 
em que precisamos entender que é necessário exercitar isso, na prática, 
para, de fato, construir uma sociedade mais pacifica, mais ordeira. 
E possamos ver inclusive, mais uma vez, repetindo, eu sou católico, 
possamos respeitar as demais religiões, especialmente, as religiões 
de matrizes africanas que, estatisticamente, hoje, são as religiões que 
mais sofrem perseguição. E nós precisamos dar uma luz também sobre 
isso. E instituímos o dia 23 de julho, como uma data em que o Estado 
possa desenvolver, as instituições possam fazer reflexão, desenvolver 
a cultura de paz, a cultura de acolhimento. Lembro-me muito do Papa 
Francisco, na sua Encíclica Fratelli Tutti, hoje, inclusive nós temos uma 
Sessão Solene em homenagem à Campanha da Fraternidade, “Amizade 
Social”, onde mesmo em credos diferentes, nós somos todos irmãos. 
E no dia 23 de julho foi o dia em que a Estátua de Iemanjá, Deputado 
Leandro, foi apedrejada, foi depredada. Então, que seja um símbolo 
da necessidade de nós tolerarmos, não tem por que nós agredirmos as 
outras religiões, por mais que a gente não concorde, não aceite, mas é 
necessário a gente buscar esse ordenamento de paz, de fraternidade. E 
é essa que é a intenção desta Lei: construir uma sociedade mais igual, 
mais pacífica, sem agressões, porque nós precisamos. O mundo, hoje, 
se fragmenta em várias guerras, na Guerra do Oriente Médio, na Guerra 
da Ucrânia. E nós precisamos ter esse olhar, esse olhar de acolhimento, 
dos diferentes, respeitando as nossas diferenças, mas nos unindo 
na fraternidade. Aí eu quero, mais uma vez, parabenizar a Deputada 
Iracema pela iniciativa de hoje estar promovendo essa Sessão Solene, 
da Campanha da Fraternidade. Amanhã, estamos promovendo também 
a Sessão Solene em homenagem ao Marista, que também é um colégio 
religioso. Concluindo, senhora. Por isso é necessário que nós, como 
uma Casa Parlamentar, um Poder Legislativo, possamos estar dando 
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exemplo para a sociedade maranhense, de que é necessário termos 
tolerância, é necessário termos olhares para as pessoas mais frágeis, 
as pessoas que estão nas periferias, que elas possam ter condições de 
expressar o seu credo, de uma forma tranquila, sem perseguição. Era 
isso, senhora presidente, muito obrigado.

A SENHORA PRESIDENTE, DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Com a fala, o Deputado Dr. Yglésio.        

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO (sem revisão do 
orador) – Bom dia a todos e a todas. Eu vou tentar ser bem breve, apesar 
de ter vários temas a tratar. Vamos lá. Primeira coisa a falar é sobre o 
arroz Tio Ladrão, que o deputado Carlos Lula subiu aqui para defender. 
O Rio Grande do Sul já havia, antes da tragédia, colhido 80% da safra, 
ou seja, quem entende o básico de mercado interno e externo sabe que 
isso garante um abastecimento adequado, até porque a previsão de 
safra este ano, no Brasil, é de aumento, mesmo com a tragédia do Rio 
Grande do Sul. Então, esse governo do arroz Tio Ladrão deveria, em 
vez de fazer importação, leilão de importação, dar dinheiro, como fez 
Bolsonaro, na pandemia, com Paulo Guedes, para os produtores que 
tiveram suas safras prejudicadas, principalmente na cadeia de produção 
e armazenamento, na infraestrutura e no pagamento dos funcionários. 
Mas governo petista a gente sabe como é: quer tabelar e ainda vai 
quebrar os produtores, porque vai ter que concorrer com arroz de R$ 
4,00 o quilo, ou seja, não vão conseguir nem fazer o ajuste de mercado 
para reduzir suas perdas. Querem levar os produtores gaúchos, porque 
não votam de maneira geral no PT, à falência. Então, essa é verdade 
do Tio Ladrão, do arroz Tio Ladrão. Pobre Paço do Lumiar! Coitado! 
Meu Deus, que cidade sofrida! Vamos aqui. Paço do Lumiar, nos 
últimos anos, vem de Mábenes Fonseca, Gilberto Aroso, Bia Venâncio, 
Raimundo Filho, Josemar Sobreiro, Domingos Dutra, Paulo Azevedo, 
Paulo da Pindoba e agora Inaldo. Inaldo entrou dizendo que tinha sido 
cuspido. Olha, ninguém cospe na minha cara! Eu reajo. Ninguém vai 
cuspir na minha cara! Pode ser ministro do STF, ministro da Justiça, 
governador do Maranhão, presidente da Assembleia, ninguém vai 
cuspir na minha cara! Então, eu não vou com esse mimimi. Agora ele 
entrou bagunçando o município todo, enchendo de parente, tirando todo 
mundo que tem Azevedo no nome, que é uma família pequenininha, 
tem pouco Azevedo no Maranhão, mandou exonerar todo mundo com 
sobrenome Azevedo, fora os parentes empregados na Prefeitura. Inaldo, 
caramba, que vergonha! Tu vieste, aqui, no gabinete, várias vezes 
falar sobre Paço do Lumiar, as dificuldades, e faz um negócio desse. 
Pelo amor de Deus! Ridícula a sua posição! Ridícula! Está servindo a 
interesses próprios, pessoais. Isso envergonha a política maranhense. 
Vai fazer muito pior do que Paula. Quando eu pensava que não era 
possível piorar, vem você e piora. Olha, coloca na tela isso aqui, porque 
algumas coisas não mudam. Paço do Lumiar na Prefeitura e Duarte 
Júnior... Coloca aí na tela, por gentileza. Olha a primeira, olha o que 
vem chegando aqui. No Procon está assim. Servidores estão pedindo 
exoneração. Servidores não suportam mais trabalhar de graça nas ações 
de Duarte nos finais de semana, nos feriados. Só tem hora para começar. 
Fora o assédio que ocorre lá dentro. A gente já sabe da conhecidíssima 
Caíssa, Rafael Sena e Eduardo Meneses, o triunvirato lá dele que, 
desde da campanha passada, faz isso. O Governador Brandão... Está 
aqui: Procon faz parte do Governo do Estado. Outro: “Trabalhei lá um 
bom tempo.   É isso, uma pressão louca, principalmente em tempo de 
campanha. Obrigam a fazer postagens, a ir em comícios passar o dia 
inteiro no calor.” Favor, Governador, exoneração da dona Karen. Já 
deu. Aqui, Duarte Júnior, no grupo de WhatsApp: “Somos 9.914 no 
canal Tô com Duarte. Quando batermos dez mil, vamos fazer uma 
lista de agendamento para reduzir a fila da saúde.” Não registra nem 
candidatura, Duarte. Duarte, não registra candidatura esse ano, não 
gasta teu dinheiro, tua energia, porque tu não ganhas, primeiro, Mas 
se desse uma sorte de ganhar, não governa, porque vai cair, porque 
crime aqui eleitoral tem no rodo já. E esse abuso de poder econômico 
e político vai ser a próxima cota de mulheres na próxima gestão do 
TSE, lamentavelmente. Finalizando aqui, o próximo, por favor. Falar 
aqui sobre o Coroado. O Rio Grande do Sul é no Coroado, está aqui.  
Olha o que está acontecendo lá: a Prefeitura não consegue resolver esse 

problema por conta de uma casa que não faz o escoamento adequado 
nas ruas e torna esse problema crônico na região do Coroado. Prefeito 
incompetente, incompetente. Vai fazer uma besteirinha lá no São 
Francisco, vai gastar uma dinheirama. Vocês vão ver o que vai ser ao 
final. E aqui já na parte mais alegre do pronunciamento, vim presentear 
meus colegas. Presidente, peço só mais um minuto aqui, por gentileza, 
para finalizar.

A SENHORA PRESIDENTE, DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Mais um minuto e conclua, Deputado.

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO – Obrigado. Só para 
parabenizar aqui. Obviamente e claro que quando a gente parabeniza 
é bom a gente ofertar um presente. Então eu trouxe aqui hoje um pano 
para meu amigo Carlos Lula personalizado, um pano para meu querido 
amigo deputado Othelino Neto, meu querido Rodrigo Lago, deputado 
ao qual sou muito grato, então merece esse pano. Deputado Júlio, o 
senhor não falou ontem de mim, então não trouxe esse pano para o 
senhor hoje. Fizeram esse brilhante trabalho de tentar passar pano para 
a fala do Ministro do Supremo Tribunal Flávio Dino, que disse que 
chamar a pessoa de “nazista” é menos pior, e não configura calúnia, do 
que chamar alguém que vende sentença ou que, supostamente, vende 
sentença de “corrupto”. Então, vocês ganharam o troféu “Yglésio 
passação de pano”. Vou entregar agora para vocês agora. Muito 
obrigado.

A SENHORA PRESIDENTE, DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Com a palavra, o Deputado Wellington do Curso.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO (sem 
revisão do orador) – Senhora Presidente, demais pares, internautas, 
telespectadores que nos acompanham através da TV Assembleia, nosso 
mais cordial bom dia. Que Deus seja louvado. Hoje completam 10 dias 
de paralisação no Detran. Paralisação de advertência no Detran, hoje, 
completa 10 dias. Já estivemos duas vezes no Detran. Os servidores, 
inclusive, se mobilizaram em frente ao Palácio dos Leões e ontem 
fizeram uma recepção também ao Governador durante o lançamento do 
arraial lá no Ceprama. Solicitação dos servidores do Detran, solicitação 
antiga. Os servidores estão há 10 anos sem reajuste, salário de R$ 
1.400. Então, solicitação antiga dos servidores do Detran. Nossa luta 
é permanente, e solicitando à Procuradoria Geral do Estado que possa 
receber os servidores do Detran para que possa tratar dessa gratificação. 
A mesma gratificação já tem semelhante lá na Sefaz, então é possível 
conceder essa gratificação também aos servidores do Detran. Deputado 
Nagib, que foi diretor do Detran e, durante muito tempo, eu travei um 
embate aqui nesta Casa, que Vossa Excelência saiba que não era dirigida 
a sua pessoa, CPF, pessoa física, mas à condição de Diretor do Detran 
na época. E continua da mesma forma, nós estamos lutando contra 
as terceirizações, pela nomeação dos aprovados e, principalmente, o 
respeito, a atenção aos servidores do Detran. Faço esse registro, mais 
uma vez, na pessoa do Deputado Francisco Nagib. Então, servidores do 
Detran, continuem contando com o Professor e Deputado Wellington 
do Curso. Agora à tarde, às 14 horas, teremos uma reunião da Comissão 
de Segurança, presidida pelo Deputado Zé Inácio. A solicitação foi feia 
pelo Deputado Soldado Leite, para que possamos ouvir as associações 
de policiais militares, bombeiros, para que possamos ouvir e fazer os 
encaminhamentos dessas solicitações ao Governo do Estado. Então, 
convidamos a todos para que possam participar dessa reunião, hoje, 
às 14h, no Plenarinho da Comissão de Segurança. Parabéns, Deputado 
Soldado Leite. Juntos, lutamos pela melhoria da qualidade de vida dos 
nossos policiais militares e bombeiros do estado do Maranhão. Solicitar 
ao Prefeito Eduardo Braide a realização do concurso da SMTT, foi 
prometido desde dezembro e, até agora, nenhuma nota, nenhuma fala 
sobre isso, a realização do concurso da SMTT. Há necessidade de mais 
agentes de trânsito, há necessidade de realização de um concurso e, 
principalmente, respeito ao Plano de Cargos e Carreiras dos Agentes 
de Trânsito de São Luís. Nós temos nos reunido com alguns agentes 
de trânsito e as solicitações continuam, a luta em defesa da categoria 
continua, uma delas é a realização do concurso, a valorização dos 
profissionais de trânsito e, principalmente, fazer uma revisão no Plano 
de Cargos e Carreiras dos Agentes de Trânsito de São Luís. Ao mesmo 
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tempo que cobramos a realização do concurso da SMTT, da prefeitura de 
São Luís, cobramos também do Governo do Estado, que foi anunciado 
o concurso do Corpo de bombeiros, e, até agora, não saiu o edital. 
Cobrando do Excelentíssimo Governador do estado do Maranhão, 
Carlos Brandão, a realização do concurso do Corpo de Bombeiros. 
Para finalizar, recebemos duas grandes denúncias, e graves denúncias, 
com relação ao Samu. Já estivemos lá reunidos pessoalmente com os 
condutores de ambulâncias, há necessidade de ajustes de servidores, 
ajustes de salários dos servidores, dos condutores de ambulâncias. 
A prestação de serviço necessita passar por uma valorização desses 
profissionais. Ambulâncias que estão paradas. De 13 ambulâncias, 
aproximadamente são 8 ou 10 que estão em funcionamento. Nós, que já 
doamos uma ambulância para o Hospital da Criança; nós, que fizemos 
a doação da ambulância, porque havia essa necessidade; solicitamos 
hoje, Prefeito Eduardo Braide, atenção com relação ao Samu. Por 
último, máfia das multas de trânsito em São Luís, uma verdadeira máfia, 
a população tem reclamado dessas multas, que têm sido aplicadas ou 
por falta de sensor ou com agente de trânsito na rua. São dois pesos 
e duas medidas, determinados carros ficam parados, estacionados em 
locais proibidos, ou em calçadas próximas ou ligadas à Prefeitura de 
São Luís, as pessoas ligadas à Prefeitura de São Luís e os demais estão 
entrando na canetada. Máfia das multas em São Luís, e vamos trazer 
posteriormente a arrecadação que tem sido feita às custas do trabalhador 
maranhense, às custas dos motoristas maranhenses, principalmente dos 
ludovicenses que têm sofrido na canetada, tem sofrido com as multas, 
e é uma verdadeira máfia. Máfia das multas do Prefeito Eduardo 
Braide, verdadeira máfia das multas para arrecadar cada vez mais, 
principalmente em ano eleitoral, máfia das multas para arrecadar mais, 
no ano eleitoral, com certeza, para ser aplicado na reeleição do Prefeito 
Eduardo Braide.

A SENHORA PRESIDENTE, DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Com a palavra, o Deputado Leandro Bello.

O SENHOR DEPUTADO LEANDRO BELLO (sem revisão 
do orador) – Bom dia, senhores deputados, senhoras deputadas, 
cumprimento todos, em nome da nossa Presidente Deputada Iracema, 
cumprimento também a imprensa aqui presente. Subo à tribuna hoje 
para falar de uma obra que nós sonhamos tanto em realizar em nossa 
Timon, que é a BR-226, Deputado Rafael, acredito que Deputado Rafael, 
que também é de Timon esteja aqui. Graças ao Presidente Lula, no seu 
primeiro ano de governo, foi autorizado o asfalto, quase 80 km de asfalto 
onde alguns deputados foram pra a inauguração. Eu estava presente 
em que nós vimos a alegria, o sorriso no rosto de vários timonenses, 
Deputado Júlio. E com a vinda do asfalto vem alguns problemas, esse 
asfalto que liga Timon a Baú que encurta o caminho a Região Central 
do Maranhão a Presidente Dutra, a Tuntum, traz mais desenvolvimento, 
traz progresso para a nossa região, já falei muito disso aqui, mas, 
infelizmente, houve com o asfalto também, alguns acidentes fatais, 
na nossa região. Alguns acidentes esse que estão ocorrendo por falta 
de sinalização, redutor de velocidade, antes que era piçarra não tinha 
asfalto, os carros se locomoviam andava a 40, 50km. Hoje, os veículos 
passam de 100, 120 km, Deputado Júlio, e com isso traz a insegurança 
no trânsito. E eu quero aqui, e subo aqui para agradecer ao deputado 
Federal, Pedro Lucas, que  abraçou essa causa, o nosso pedido, a pedido 
do vereador Ivan do Saboriar, a pedido dos mais de mil funcionários 
da empresa Frigotil, que fica lá na BR-226. E isso tudo, infelizmente, 
trouxe algumas notícias fatais, algumas famílias da nossa cidade, como 
foi o caso da morte do músico Nenen, muito conhecido da banda Pode 
Balançar, agora mais recente três pessoas morrem gravemente na BR, 
todas da mesma família. E com a falta de sinalização, infelizmente, 
essas notícias ruins podem não parar por aqui. Eu quero aqui agradecer 
ao Deputado federal Pedro Lucas, que abraçou essa causa, foi ao Dnit, 
pedir em Brasília. Quero aqui também, como deputado estadual, fazer 
uma lembrança, fazer um pedido ao ex-deputado federal João Marcelo 
que está à frente do Dnit do Maranhão, que ele também possa olhar para 
essa causa, uma causa importante, uma causa séria que está tirando a 
vida de alguns timonenses, de alguns maranhenses, devido à falta de 
sinalização. O que a gente pede é o redutor de velocidade, as lombadas, 

não sei o que o Dnit vem usando atualmente, mas é importante que 
a gente possa adote medidas, porque eu, como timonense, quero ver 
notícias boas para nossa cidade, para nossa região. O desenvolvimento 
veio, o progresso veio, mas, infelizmente, estamos tendo essas notícias 
que estão tirando a paz de algumas famílias da nossa cidade. E eu tenho 
certeza de que tanto o Dnit nacional como o Dnit estadual irão tomar 
providências, deputado Rafael, para a gente buscar essa solução. Tenho 
certeza de que, em breve, subirei na tribuna para falar dessa solução que 
nós iremos buscar. Para finalizar meu discurso, quero fazer um convite 
a todos os deputados, a todos que me assistem, para que a gente possa 
prestigiar o ilustre maranhense na segunda-feira. Deputado Júlio, seu 
amigo de infância, o Desembargador federal Ney Bello, vai lançar mais 
um livro de toda sua vida. Acredito, já perdi as contas, não sei se são 
12 ou 13, Deputado Glalbert, esqueci de confirmar com ele, mas são 
muitas crônicas, muitos poemas, muitos livros falando de política. E, 
nesta segunda, na Academia Maranhense de Letras, a partir das 18h, 
na Rua da Paz, ele irá lançar mais um livro. Quero convidar todos os 
deputados, todos que estão nos ouvindo e nos assistindo. O nome é “Os 
juízes foram embora de Berlim e outras inquietações”. É o lançamento 
ainda, tenho certeza de que vai ser muito prestigiado devida a sua 
capacidade, a sua competência. Todos os maranhenses têm orgulho 
de ter o Desembargador federal Ney Bello representando tão bem o 
Maranhão em nível de Brasil, em Brasília. Isso traz orgulho a nós, 
maranhenses. Só mais um minuto, Presidente, para concluir.

A SENHORA PRESIDENTE, DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Conclua, Deputado.

O SENHOR DEPUTADO LEANDRO BELLO – Presidente, um 
dos livros que a gente mais gosta e admira, que nos agrada na área, 
que fala do nosso avô, do Newton Bello, é a Crônica Oitenta Semanas 
de Prosa, que fala da história do Newton Bello, onde começou como 
vereador, deputado estadual, deputado federal, chegou a governar o 
estado do Maranhão. Inclusive, hoje, nosso Governador Brandão está 
convidando todos para uma solenidade importante, no Palácio dos 
Leões, onde vai homenagear o novo salão com os ex-governadores do 
Estado, Deputado Rodrigo Lago. Eram essas as minhas palavras.

A SENHORA PRESIDENTE, DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Com a palavra, a Deputada Mical Damasceno. 

A SENHORA DEPUTADA MICAL DAMASCENO (sem revisão 
da oradora) – A Deus seja a glória! Deputados e Deputadas, quando 
adentrei aqui ao plenário, deu para eu pegar um pouquinho da fala do 
ex-secretário de Saúde do Estado, Carlos Lula, defendendo aqui um 
arroz asiático. Olha, gente, me surpreende. Ex-secretário Carlos Lula, 
hoje, deputado, Vossa Excelência não está pensando na saúde do povo 
brasileiro, no povo maranhense. Todo mundo sabe que o arroz asiático é 
cheio de problemas, diferente do nosso arroz. Esse arroz que nós temos 
o costume de comer todos os dias e que nós sabemos, principalmente 
o maranhense sabe, porque é conhecedor, como comedor de arroz e 
comedor de farinha. E aí o ex-secretário Carlos Lula vem defender 
esse arroz aqui de péssima qualidade, que é produzido em condições 
diferentes do Brasil. Lá é totalmente diferente. Eles usam agrotóxico 
que o Brasil proíbe. Então é de qualidade muito inferior ao brasileiro, 
ao que o brasileiro tem costume de comer. Aqui não são os bolsonaristas 
que está defendendo aqui, não. São pessoas que estão pensando na 
saúde povo brasileiro. E sabe o que esse desgoverno Lula quer fazer? 
Simplesmente, eles querem acabar com a economia, Deputado Yglésio, 
do Rio Grande do Sul. É isso que eles querem fazer. Já antes de acontecer 
essas enchentes para lá no estado do Rio Grande do Sul, graças a Deus, 
que eles já tinham feito a retirada de toda a plantação do arroz. E aí 
nós que temos juízo, que pensamos na saúde do povo brasileiro, temos 
que boicotar. Petistas, esquerdistas que querem comer, pois que comam, 
comam, depois que estiver dando piripaque aí, não vão culpar nós que 
temos um bom entendimento aqui e que somos os defensores realmente 
do bem. É engraçado isso aí. É engraçado, porque, cada dia mais, eu 
me surpreendo com a fala dos petistas. Os comunistas, os esquerdistas 
pegaram agora termos que são deles, que são falas deles, nos chamam 
de “negacionistas”, nos chamam aí de várias coisas, como já me 
chamaram de “ultradireitista”, “terraplanista”, de um bocado de coisas. 
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Só sei que pense na saúde do povo brasileiro, ex-secretário Carlos Lula, 
porque dessa forma aí, eu quero lhe dizer, a qualidade do arroz que é 
produzido na Ásia é diferente do nosso Brasil. Lá o arroz é péssimo 
e é cultivado com agrotóxico proibido no Brasil. Então vamos aqui 
para cima. Vencemos a primeira batalha e vamos unir forças. Eu tenha 
certeza que ali no Congresso Nacional tem pessoas de bem que não vão 
permitir  que ele venha atrapalhar ainda mais a economia do povo do 
Rio do Grande do Sul. São essas minhas palavras, Senhora Presidente.

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA – Senhor Presidente, 
eu queria um minuto, não mais do que isso, só porque eu fui citado da 
tribuna, mas só para, sem entrar... 

A SENHORA PRESIDENTE, DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Deputado Lula, não teve nenhum comentário pejorativo. Vamos deixar 
para o senhor usar a fala do tempo dos partidos. Se inscreva.

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA – É um minuto, 
Senhora Presidente, ela disse que eu não estou preocupado com a saúde 
das pessoas, se isso não for pejorativo, eu não sei mais o que é.

A SENHORA PRESIDENTE, DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Não foi ofensivo, foi um debate político, vamos deixar para o Senhor 
usar no tempo dos partidos o seu tempo. Soldado Leite está inscrito. 
Já são 10h44. Soldado, eu vou ser benevolente, vou lhe dar só dois 
minutos para poder encerrar.

O SENHOR DEPUTADO SOLDADO LEITE (sem revisão do 
orador) - Bom dia Presidente, muito obrigado pela deferência. Bom 
dia, caros Deputados! Bom dia aos ouvintes aqui da Rádio Assembleia, 
aos participantes que nos acompanham pelo Youtube. A minha fala 
é bem rápida, de fato. Quero deixar registrado que hoje haverá uma 
comissão de associações e de militares que estarão aqui na Assembleia 
Legislativa em uma reunião no Plenarinho, para trazer a demanda dos 
militares do estado do Maranhão. É necessário que a gente ouça o 
que os trabalhadores têm a dizer, a gente precisa compreender estas 
pautas para que a gente possa construir um documento e apresentar 
ao Excelentíssimo Governador, à nossa Presidente Iracema, para que 
haja um somatório de esforços no sentido de atender as demandas dos 
trabalhadores militares. Então, hoje quero deixar registrado que haverá 
essa reunião na Comissão de Segurança Pública. O nosso Presidente 
chamou a reunião. Todos os deputados estão convidados a participar, 
às 14 horas para que a gente possa ouvir esses trabalhadores, essa 
ferramenta tão importante para o Maranhão que são os militares, que 
estão aqui, diuturnamente, dedicando sua vida pela segurança e pela 
proteção da sociedade. Esse é o nosso pronunciamento. Fiquei dentro 
dos dois minutos, Presidente. Muito obrigado.

IV – ORDEM DO DIA.

A SENHORA PRESIDENTE, DEPUTADA IRACEMA VALE 
- Trinta e dois deputados registrados. Projeto de Resolução Legislativa 
n.º 002/2024, de autoria do Deputado Rodrigo Lago, (lê). Com parecer 
favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, Relator 
Deputado Neto Evangelista. Em discussão. Em votação. Os deputados e 
deputadas que aprovam permaneçam como estão. Projeto de resolução 
aprovado. Vai à promulgação. Projeto de Resolução Legislativa n.º 
012/2024, de autoria do Deputado Rafael, (lê). Com parecer favorável 
da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, Relator Deputado 
Neto Evangelista. Em discussão. Em votação. Os deputados e deputadas 
que aprovam permaneçam como estão. Aprovado. Vai à promulgação. 
Projeto de Lei n.º 425/2023, de autoria do Deputado Júnior França. 
Deputado Júnior França está ausente, vai ser transferido para próxima 
sessão. Projeto de Lei n.º 531/2023, de autoria do Deputado Júnior 
França. Transferido também. Projeto de Lei n.º 159/2024, de autoria 
do Deputado Davi Brandão, (lê). Com parecer favorável da Comissão 
de Constituição, Justiça e Cidadania, Relator Deputado Ariston. 
Em discussão. Em votação. Os deputados e deputadas que aprovam 
permaneçam como estão. Aprovado. A matéria vai a segundo turno. 

O SENHOR DEPUTADO LEANDRO BELLO – Presidente.
A SENHORA PRESIDENTE, DEPUTADA IRACEMA VALE – 

Com a palavra, Deputado.

O SENHOR DEPUTADO LEANDRO BELLO (Questão de 
Ordem) – Queria pedir autorização do Deputado Davi Brandão, que eu 
possa subscrever o projeto junto a ele. 

A SENHORA PRESIDENTE, DEPUTADA IRACEMA VALE 
– Está autorizado pelo Deputado Davi. Projeto de Lei nº 161/2024, 
de autoria do Deputado Davi Brandão, que dispõe sobre a instituição 
da Semana de Conscientização e Prevenção contra a Crueldade 
a Animais e dá outras providências. Com Parecer favorável da 
Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, acatando uma emenda 
supressiva, relator Deputado Fernando Braide. Em discussão. Em 
votação. Os deputados e deputadas que aprovam permaneçam como 
estão. Aprovado, a matéria vai a segundo turno. Projeto de Resolução 
Legislativa nº 043/2024, de autoria do Deputado Davi Brandão, que 
concede o Título de Cidadão Maranhense à Senhora Maria José do 
Rego Carvalho. com Parecer favorável da Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania, relator Deputado Neto Evangelista. Em discussão. 
Em votação. Os deputados e deputadas que aprovam permaneçam 
como estão. Aprovado, a matéria vai a segundo turno. Requerimento 
nº 218/2024, de autoria do Deputado Roberto Costa. Deputado Roberto 
Costa está ausente. Transferido para a próxima sessão. Inclusão 
na Ordem do Dia, nos termos do Regimento Interno, determino a 
inclusão, na Ordem do Dia, da Sessão Ordinária, de terça-feira, 11 
de junho de 2024, das seguintes proposições: Medida Provisória nº 
445/2024, de autoria do Poder Executivo, Projeto de Lei nº 683/2023, 
de autoria do Deputado Júnior França. Projeto de Lei nº 745/2023. de 
autoria do Deputado Cláudio Cunha. Projeto de Lei nº 061/2024, de 
autoria do Deputado Júnior França. Projeto de Lei n.º 182/2024, de 
autoria da Deputada Iracema Vale. Projeto de Resolução Legislativa 
n.º 020/2024, de autoria do Deputado Cláudio Cunha. Projeto de 
Resolução Legislativa n.º 044/2024, de autoria da Deputada Iracema 
Vale. Requerimento n.º 219/2024, de autoria do Deputado Othelino 
Neto. Requerimento n.º 220/2024, de autoria do Deputado Othelino 
Neto. Comunicamos aos senhores deputados e senhoras deputadas que 
teremos uma Sessão Solene, às 11h. Eu estou pedindo a colaboração 
dos senhores e das senhoras para que a gente seja ágil, nos nossos 
discursos, porque a sessão de 11h será em homenagem à Campanha 
da Fraternidade, atendendo proposição dos Deputados Iracema Vale e 
Roberto Costa. E aproveito e já convido todos os deputados presentes 
para continuarem conosco, o nosso arcebispo estará aqui. 

V – GRANDE EXPEDIENTE.

A SENHORA PRESIDENTE, DEPUTADA IRACEMA VALE 
– Para o Grande Expediente inscrito, o Deputado Neto Evangelista. 
Antes da fala do deputado, eu quero reiterar o convite aos colegas para 
o aniversário da minha querida cidade de Urbano Santos, que será 
segunda-feira. Aqueles que quiserem ir, me dar a honra da presença 
de vocês lá, sei que é um dia ruim, que é dia de semana, mas será uma 
honra recebê-los. Com a palavra, o Deputado Neto Evangelista.      

O SENHOR DEPUTADO FRANCISCO NAGIB – Presidente 
Iracema, presença.

A SENHORA PRESIDENTE, DEPUTADA IRACEMA VALE – 
A minha presença? 

O SENHOR DEPUTADO FRANCISCO NAGIB – A senhora 
não pode pegar falta, não.

A SENHORA PRESIDENTE, DEPUTADA IRACEMA VALE 
– Eu já tinha colocado. Eu acho que não funcionou, mas obrigada. 
São três vezes para crer. Com a palavra, o Deputado Neto, por cinco 
minutos. Teremos sessão solene em seguida.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – A Senhora 
é adepta de São Tomé, Presidente? A Senhora é devota de São Tomé? 

A SENHORA PRESIDENTE, DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Ó Deus! Estou fazendo as minhas preces.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA (sem revisão 
do orador) – Senhores Deputados, Senhoras Deputadas, Senhora 
Presidente, eu venho destacar hoje aqui o lançamento ontem do maior 
São João do Mundo, a maior cultura do mundo, da maior festa cívica 
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que acontece no Brasil, que é a nossa cultura popular do São João. 
Eu fiquei muito feliz em ver ontem os brincantes do nosso São João 
abrindo essa festa, mas eu quero destacar alguns pontos importantes, 
Deputado Nagib, que estava lá ontem. Uma coisa me chamou a atenção, 
desde o ano passado, que era uma coisa que eu tinha vontade que fosse 
feita pelos gestores públicos, sobretudo pelo prefeito de São Luís e pelo 
governador do Estado do Maranhão. Inclusive, quando fui candidato a 
prefeito de São Luís, em 2020, eu dizia que iria fazer isso, Deputado 
Arnaldo. A importância do chefe maior do Estado se deslocar daqui 
do Maranhão para ir ao maior centro populacional, que é São Paulo, 
vender pessoalmente o São João do Maranhão, levando consigo as 
nossas brincadeiras, os nossos Bois, para que as agências de turismo 
possam conhecer melhor, conhecer de perto, para que a gente encha 
o Maranhão de turistas. Esse é um primeiro ponto para o qual eu 
queria chamar atenção, porque, Deputado Aluízio, às vezes, a pessoa 
pode olhar apenas pensando como uma festa, mas não é! Em primeiro 
lugar, é a nossa cultura, é nossa raiz. Em segundo lugar, encher o nosso 
São João significa circulação de dinheiro no nosso estado. Se circula 
dinheiro, gera-se emprego e dignidade para o nosso povo. Eu posso 
dizer para Vossas Excelências que o Governador Carlos Brandão está 
acertando porque fez esse caminho de ir até São Paulo levar a nossa 
cultura. Está aí o resultado. Os hotéis, Deputado Davi, Vossa Excelência 
estava lá ontem conosco, Deputado Antônio Pereira, os hotéis aqui, 
em São Luís, a rede hoteleira, vários hotéis já estão lotados para 
esse mês de junho e para o mês de julho. Vejam só, Deputado Júlio, 
nossa cidade voltando para o mapa do turismo nacional através da 
nossa cultura. Então gostaria de destacar esse primeiro ponto e queria 
destacar um segundo ponto que é o investimento feito no São João. O 
Governador Carlos Brandão acerta de novo quando mostra a grandeza 
do nosso São João para fora do Maranhão e faz com que empresas 
privadas venham investir no estado do Maranhão, no nosso São João. 
Ao todo são 53 milhões de reais de investimento, inclusive contando 
com a participação da Assembleia Legislativa. Ano passado, foram 
400 atrações locais que participaram do São João. Esse ano serão mais 
de 700. E o Governador Carlos Brandão já disse que quer encerrar o 
Governo com mil participações locais no São João. E os artistas de 
fora? Todos financiados por investimentos privados de graça para o 
povo.

O SENHOR DEPUTADO RICARDO ARRUDA – Deputado 
Neto.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – Deputado 
Ricardo.

O SENHOR DEPUTADO RAFAEL – Em seguida, Deputado 
Neto, Deputado Rafael.

O SENHOR DEPUTADO RICARDO ARRUDA (aparte) – 
Deputado Neto, é importante fazer um resgate. Deputado Neto, é 
importante essa sua colocação com relação à importância do São João. 
Ano passado, o Governo do Estado investiu 44 milhões de reais no 
São João. E esse investimento gerou algumas críticas, mas o retorno 
econômico do Estado foi mais de 250 milhões de reais. Dinheiro que 
foi internalizado na economia e que não chegou apenas para os grandes 
hotéis, para os grandes restaurantes. Chegou também à população por 
meio de pequenos estabelecimentos, por meio dos restaurantes, por meio 
do comércio de um modo geral que foi aquecido, gerando emprego. 
Então é um investimento, Deputado Neto que atrai turistas e que gera 
renda para o estado. Imagine: de 44 milhões, gerou-se 254 milhões 
na economia do estado. Então, investimento acertado do Governador, 
iniciativa importante em uma das indústrias mais capitalizadoras de 
emprego e renda, que é o turismo. E eu tenho certeza que esse ano o 
São João será ainda maior. Obrigado.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – Obrigado, 
Deputado Ricardo. Eu peço que seja incorporada a fala do Deputado 
Ricardo ao meu pronunciamento, porque ele destacou um ponto 
muito importante. Esse recurso no São João não é uma despesa, é um 
investimento para o próprio estado e para as pessoas. E V. Excelência 
falou dos pequenos que também ganham bastante dinheiro nesse 
período. E eu lembro do Programa Mais Renda, do faturamento que 

as pessoas desse programa têm nesse período do festejo junino. E me 
alegra ainda mais que fui eu o idealizador desse programa no estado 
do Maranhão, e que foi um filho que deu certo, porque essas pessoas, 
nesse período, faturam e faturam bem. Deputado Rafael e, em seguida, 
Deputado Nagib e o Deputado Jota Pinto.

O SENHOR DEPUTADO RAFAEL (aparte) – Deputado Neto, 
muito pertinente o seu pronunciamento. Estávamos ontem mesmo 
prestigiando o lançamento no maior São João do Mundo, que não ocorre 
apenas na capital São Luís. O Governador, por sua determinação, fará 
também o maior São João do mundo no interior do estado. E aqui eu 
quero ratificar as datas: Barreirinhas, 26 a 30 de junho, Imperatriz, 27 
a 29 de junho, São José de Ribamar, 12 a 14 de julho, Timon, mais 
uma vez o Governo do Maranhão também vai fazer o arraial, 12 a 14 
de julho; e Cururupu, 17 a 21 de julho. Atendendo aí todas as regiões 
do estado do Maranhão, não apenas a capital. E um momento em que 
as brincadeiras locais também recebem incentivo, assim como foi no 
ano passado. Então, é o segundo ano consecutivo em que o Governo do 
Maranhão realiza, por investimento próprio, do Governo do Maranhão, 
as festividades culturais. Não é emenda parlamentar, é uma ação do 
Governo do Maranhão. Nós ajudamos outros municípios com emenda 
parlamentar, porque também precisam. Sem falar, além dessas atividades 
que a gente ratifica, das nossas emendas em parcerias, obviamente, com 
o Governo do Estado para a realização dos festejos de São João em 
todo o estado. Segundo a entrevista coletiva de ontem, quase 70% dos 
municípios maranhenses receberão recursos do Governo do Estado para 
incentivar, movimentar o nosso São João, que, com certeza, entra no 
calendário nacional. O que Vossa Excelência está colocando – ontem, 
colocado muito bem pelo Governador –, a parceria com a iniciativa 
privada. Mas isso requer uma retrospectiva histórica, por conta do 
carnaval. O carnaval do Maranhão foi destaque nacional por conta das 
atrações trazidas, pela infraestrutura, pela nossa Litorânea, que, ali, 
durante o prolongamento, ficou um show à parte ter show ali na beira da 
praia.  E, com isso, o São João do Maranhão espertou que as iniciativas 
privadas pudessem fazer as parcerias que estão fazendo. Que nosso fim 
de semana, do dia 14 até o dia 19, salvo engano, de junho, terá grandes 
atrações nacionais. E também motivado, que no dia 14, será a luta do 
Deputado Dr. Yglésio. Então, a rede hoteleira também está enchendo, 
porque o Maranhão também quer assistir a essa luta, Deputado Dr. 
Yglésio, no dia 14 de junho. Mas, brincadeira à parte, com certeza, o 
final de semana de 14 a 16 de junho será bem movimentado na capital 
maranhense, Deputado Neto.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA - Obrigado, 
Deputado Rafael. Peço que seja incorporado ao meu pronunciamento 
também. Vossa Excelência traz um ponto importante, que é a 
interiorização do nosso São João. Permitir que as pessoas do interior 
do Maranhão não precisem vir a São Luís para poder participar desse 
momento, possam participar nas suas regiões. E eu tenho certeza de 
que, por determinação do Governador, mas que tem o dedo de Vossa 
Excelência para que possa acontecer na cidade de Timon também, 
parabéns. Deputado Nagib; depois, Deputado Jota.

O SENHOR DEPUTADO FRANCISCO NAGIB (aparte) – 
Deputado Neto, quero lhe parabenizar por essa fala e destacar que, 
há dois dias, eu toquei nesse assunto na tribuna. Que, ano passado, 
foi o primeiro São João do nosso Governador, o maior São João do 
mundo. E lá, ano passado, 39% da rede hoteleira foi o aumento das 
demandas do turismo em nosso estado. E o importante é que 94% dos 
turistas que vieram aprovaram o São João e foram embora com uma boa 
impressão. Então, imaginem o que vai ser o São João com a propaganda 
boca a boca positiva para nosso estado este ano. E eu destaco, assim, 
o Deputado Ricardo destacou que pouco mais de R$ 50 milhões serão 
gastos no São João. Isso é praticamente 10% do que é gasto dentro 
da saúde, dentro do estado, por mês, mas o investimento do retorno 
que isso traz para economia é grandioso, mais de R$ 400 milhões, 
Deputado, que foi o retorno do ano passado, do São João.  E assim eu 
falo do carnaval e agora vem o próximo, o segundo São João maior do 
mundo, do nosso Governador Carlos Brandão, que tem buscado essa 
parceria público-privada, como o Deputado Rafael falou, que, sem 
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custo, você consegue trazer grandes atrações, investe nas bandas locais, 
nos brincantes, no bumba meu boi local, e faz com que o nosso estado 
possa ter essa renda que não tinha quando o empreendedor, o carrinho 
do Mais Renda, você tem que movimentar e fazer evento para que a 
descentralização de renda aconteça e possa chegar lá na ponta, a pessoa, 
às vezes, está desempregada esperando surgir um grande evento para 
poder vender o seu lanche, vender sua bebida e tirar sua renda. Eu, em 
Codó, tive essa oportunidade de fazer o Programa Mais Renda e fazer 
vários eventos para poder fomentar isso. Então, vejo isso com grande 
importância. E dizer que ontem eu tive o prazer de acompanhar com 
satisfação, o lançamento e a grandiosidade que vai ser o segundo maior 
São João do mundo.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – Obrigado, 
Deputado Nagib. Peço também que seja incorporado ao meu 
pronunciamento. Vou ouvir o Deputado Jota Pinto e em seguida o 
Deputado Davi. 

O SENHOR DEPUTADO JOTA PINTO (aparte) - Deputado 
Neto, parabéns pelo pronunciamento, mas queria destacar dois pontos 
importantes. Primeiro, o interesse da iniciativa privada naquilo que é 
uma realidade, o maior São João do Brasil. E com uma observação 
importante: lá o povo não vai pagar, vai entrar gratuitamente. Isso é 
importante destacar isso, foi colocado ontem pelo governador. Apenas 
os camarotes para pessoas de uma classe mais alta vão ter essa opção. 
Segundo, observar o impulsionamento da economia do estado nesse 
período. Imagine quantas mil pessoas vão estar gerando emprego, 
renda, os hotéis praticamente cheios, lotados. Então, isto é importante 
para o estado. Isso mostra a visão que o governador tem na questão de 
geração de oportunidades para o estado. Então, parabéns, governador, 
parabéns para toda sua equipe e parabéns pelo seu pronunciamento! 

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – Obrigado, 
Deputado Jota. Peço que incorpore ao meu pronunciamento também a 
fala de Vossa Excelência. Pois não, Deputado Davi. E aí para encerrar 
com o Deputado Davi, porque senão a presidente Iracema vem aqui me 
tirar da tribuna.

O SENHOR DEPUTADO DAVI BRANDÃO (aparte) – Ontem, 
nós, lá no lançamento do São João e a gente vê o entusiasmo com que 
o Governador Carlos Brandão anunciava aquele São João, fazer um 
São João do porte, o Governador Carlos Brandão faz no Estado do 
Maranhão. Hoje é motivo de alegria ter um governador como ele, porque 
não se trata de só mais uma festa, mas o Governador Carlos Brandão, 
a gente vê no pronunciamento dele, no discurso dele, o entusiasmo 
que ele coloca no São João, e o diferencial de São João do  Estado do 
Maranhão do nosso governador é justamente a valorização dos artistas 
locais do nosso Estado, tendo em vista que muitas dessas atrações 
locais já receberam até pagamento adiantado para poder se apresentar, 
ou seja, o Governador Carlos Brandão, além de garantir o maior São 
João do mundo, ele garante que o dinheiro que a economia, que esses 
artistas locais possam ter o seu direito e o seu dever e o seu dinheiro 
para poder se apresentar com antecedência. O dinheiro está sendo 
pago com antecedência para que esses artistas possam se apresentar 
no São João. Então, o Governador Carlos Brandão, acima de tudo, tem 
valorizado, não só na fala, mas também nas suas ações. |Ontem, a gente 
viu entusiasmo com que o Governador Carlos Brandão fala no São João 
do Estado do Maranhão, porque ele é um fazedor também de cultura, 
porque cultura, a gente sabe que se pra se fazer tem que gostar também, 
E o Governador Brandão gosta da cultura, gosta do nosso Estado do 
Maranhão e tem feito na medida do possível sempre para melhor o São 
João, quando você se fala numa época dessa de São João, todo mundo, 
o Estado do Maranhão já se pergunta: rapaz, como é que vai ser o São 
João? São João, esse ano, ano passado foi bom, esse ano eu creio que 
vai ser melhor. Então, o Governador Carlos Brandão, acertadamente, 
tem feito o que tem que ser feito no Estado do Maranhão para que a 
nossa cultura, acima de tudo, possa ser cada dia mais valorizada.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – 
Obrigado, Deputado Davi, peço também que seja incorporado ao 
meu pronunciamento. E é isso, Senhora Presidente, esse destaque era 
importante, que nós fizéssemos hoje, aqui da tribuna da Assembleia 

Legislativa, porque se iniciou o maior São João do mundo. Obrigado, 
Governador Carlos Brandão.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RAFAEL – Tempo dos Partidos e Blocos. Deputado Nagib, por cinco 
minutos, sem direito a apartes. Vamos inverter, Deputado Carlos Lula. 
Vossa Excelência tem três minutos, com direito a apartes.

A SENHORA PRESIDENTE, DEPUTADA IRACEMA VALE 
– Sim, querida Deputada, vamos registrar a presença da Alana, pré-
candidata à prefeita, agora mais uma mulher também querendo ocupar 
espaço de poder. Desejamos sucesso no pleito. Considere-se acolhida 
no nosso meio. Com a palavra, o Deputado Carlos Lula, por cinco 
minutos.

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA (sem revisão do 
orador) – Senhora Presidente, eu vou ser até mais breve para poder 
fazer um debate necessário com as palavras trazidas aqui pela Deputada 
Mical, até para trazer a verdade a esta tribuna. É muito ruim a gente 
utilizar de fatos mentirosos, falsos, para trazer o debate de temas 
públicos aqui. O primeiro ponto que é importante dizer é que o Brasil 
não importa arroz da China, nem importará arroz da China, Deputada 
Mical. Eu acredito que Vossa Excelência esteja de boa-fé e tenha trazido 
essa notícia, porque isso foi disseminado, nesses últimos dias, mas, se 
a senhora fizer uma breve busca, vai olhar matéria do G1, do Uol, da 
Jovem Pan, pela qual Vossa Excelência tem tanto apreço, todos dizendo 
que é falso, que o Brasil não vai importar arroz de plástico chinês. 
Inclusive, o vídeo que circulou é um vídeo antigo, do ano de 2021, 
quando nem presidente era o Presidente Lula, mas os bolsonaristas 
adoram utilizar mentiras para tentar criar fato político. O segundo 
ponto, Deputada Mical, é que a regulação no mercado pela importação 
de arroz que vem da América do Sul é fato corriqueiro no Brasil e 
foi utilizado sabe por quem? Pelo ex-presidente Bolsonaro, em 2020, 
quando foi necessário, em razão da pandemia, exatamente para que não 
faltasse arroz no mercado brasileiro. O que o Brasil está fazendo nada 
mais é do que garantir às pessoas que precisam a preço justo, Deputado 
Júlio, por quê? Porque, primeiro ponto, 70% do arroz que é consumido 
no Brasil vem do Rio Grande do Sul. O segundo ponto é que a gente já 
ia precisar de importação porque a gente já tinha tido enchente, no ano 
passado, e a safra deste ano seria menor. 75% da safra foi colhida de 
fato, mas a expectativa era de que o preço do arroz aumentasse. Para 
o preço do arroz não aumentar, para que o pobre não passe fome, para 
que não haja especulação, neste momento, é que a gente está fazendo a 
importação do arroz em um contingente de até um milhão de toneladas. 
Neste primeiro momento, serão 300 mil toneladas. Deputado Júlio. 
Depois, Deputado Yglésio. Deputado Júlio.

O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA (aparte) - 
Deputado Carlos Lula, só jogar um pouco mais de luz sobre a verdade, 
porque eu acho que nós temos que trabalhar com dados, dados factíveis. 
Não podemos, de fato, ficar colhendo depoimento em redes sociais 
descolados da verdade. Eu quero só acrescentar um detalhe na sua fala: 
o Rio Grande do Sul é o maior produtor de arroz orgânico do Brasil, 
inclusive o MST é o maior produtor de arroz orgânico do Brasil, e o 
nosso país teve tanta liberação de agrotóxicos quando no Governo 
Bolsonaro. Nunca passou tanto... Então relacionar, dizer que, em tese, 
esse arroz que vinha da China não vem por causa do agrotóxico, é difícil 
ver um bolsonarista falando em agrotóxico. De fato, é uma coisa surreal, 
é uma coisa que não cola com o perfil bolsonarista. Muito obrigado.

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO - Deputado Carlos Lula, 
queria agradecer inicialmente aí pela oportunidade de a gente debater 
de maneira muito técnica esse tema. Tem que fazer alguns reparos aí 
na vossa fala por conta do bem da verdade. Tem escrito aqui no site 
do IBGE. O IBGE hoje que é conduzido, inclusive, por uma gestão do 
governo do PT. A projeção da safra não é de redução, é de incremento 
de 2%. O arroz do Rio Grande do Sul como foi muito bem falado, 70% 
é produzido, 80% da safra já havia sido colhida, então, inclusive, com 
escoamento. Em relação a isso, não tem prejuízo absurdo. Até porque o 
que acontece? A grande perda do Rio Grande do Sul não foi em relação 
a arroz que está sendo plantado e, sim, à infraestrutura que está sendo 
perdida e aos empregos, que também sofrem em decorrência disso. 
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Então esse problema aí é o principal. Em relação à fala da Deputada 
Mical, é importante, claro, também para continuar falando a verdade, 
trazendo a verdade das coisas mesmo, é que vai ser feito um leilão. 
Porque o Governo Federal, inicialmente, pensou em importar 1 milhão 
de toneladas. Esses dados foram atualizados por quê? Porque houve 
uma pressão popular, houve pressão das associações de produção do 
próprio Rio Grande do Sul. E essa meta de importação foi baixada de 1 
milhão de toneladas para 300.000 mil toneladas, mas, mesmo assim, a 
grande preocupação não é o subsídio per si. A grande preocupação nossa 
é justamente o quê? Que não haja uma concorrência desleal do arroz, 
uma baixa de preço de maneira artificial, porque isso, sim, vai impedir 
o pessoal que produz o arroz, o pessoal do agro, com a regulação dos 
preços, conseguir reparar os seus prejuízos. Então, assim, é uma fala 
realmente que agrega aí com a sua. Tenho certeza que a intenção é que 
as pessoas não passem fome, mas ao mesmo tempo existe a necessária 
preservação dos empregos, do PIB e da economia, porque o agro é 
campeão do PIB e às vezes é tão hostilizado no Governo do Lula, nas 
falas do Lula, que são muito pesadas, e não a sua. Muito obrigado.

 A SENHORA PRESIDENTE, DEPUTADA IRACEMA VALE 
– Conclua, Deputado.

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA – Mas é exatamente 
por isso, Deputado Yglésio, que essa importação é episódica. Ela 
tem limite. A medida provisória que a permitiu é de até um milhão 
de toneladas. E, nesse primeiro momento, serão feitas trezentas mil 
toneladas. O intuito não é quebrar os empresários brasileiros, é garantir 
comida para o povo mais pobre desse país. Eram essas as minhas 
palavras, Senhora Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE, DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Com a palavra, o Deputado Othelino Neto. Quero aproveitar e registrar 
a presença entre nós do nosso Procurador Dr. Nicolau, um grande 
amigo. É uma honra tê-lo aqui conosco. Deputado Nagib é seguido ao 
Deputado Othelino. Deputado Othelino, por cinco minutos; Deputado 
Nagib, por cinco minutos.

O SENHOR DEPUTADO OTHELINO NETO (sem revisão 
do orador) – Senhora Presidente, Senhores Deputados, Senhoras 
Deputadas. Eu vi bem a alegria do Deputado Neto, anunciando o São 
João do Maranhão e, de fato, é um período muito alegre. Se a nossa a 
nossa cidade, se a nossa São Luís, a nossa ilha, já é maravilhosa, nessa 
época agora ela fica ainda mais bonita. E, de fato, é preciso haver esse 
investimento, essa divulgação das belezas da nossa cultura popular. 
Deputado Neto, depois aparteado por outros colegas, comemoraram aí 
os investimentos do Governo. E, separando, dizendo que as atrações 
nacionais são pagas pela iniciativa privada, não sei se as locais também. 
Mas, como as atrações nacionais, que, repito, são bem-vindas, desde que 
não acabem tirando o valor das nossas brincadeiras, do nosso bumba-
boi, do nosso cacuriá, das nossas quadrilhas, das danças portuguesas. 
Acontece que o que há de se lamentar é que as atrações nacionais devem 
estar sendo pagas pela iniciativa privada e aí eu até faço uma sugestão. 
Aliás, eu vou pedir isso formalmente, é melhor, porque o Governo é 
pouco transparente, não costuma responder essas coisas. Quem é que 
está pagando? O Governador disse que a iniciativa privada é quem está 
custeando. Mas quais empresários são esses? Quais empresas? E eu não 
estou condenando, eu acho, inclusive, que é importante essa parceria 
com a iniciativa privada, mas é preciso que a sociedade saiba quem são: 
a empresa “A” está colaborando com tanto, a empresa “B” com tanto. 
Quais são essas empresas? Qual é o ramo delas? Onde elas atuam? 
Porque essas relações com Poder Público têm que ter transparência, a 
sociedade precisa saber quais são os empresários que estão financiando, 
até para aplaudir, se for o caso, porque uma empresa privada investindo 
na cultura é digna de aplauso. Mas não pode ficar escondido. Porque 
faz tempo que dizem que empresas privadas estão patrocinando, mas 
não dizem quais são. E a regra básica do Poder Público, do Serviço 
Público, de um bom gestor, é a transparência, aliás, palavra essa que 
não consta do vocabulário do atual Governo do Maranhão. Bem 
lembrado, Deputado Wellington, e os valores. É fundamental sabermos 
os valores. Aí sim nós vamos ter a informação precisa. Mas tenho séria 
desconfiança de que esse apoio privado, Deputado Jota Pinto, que 

se dedica a tentar defender o Governo, essas empresas privadas são 
utilizadas para pagar as atrações nacionais, porque estas não vêm sem 
garantia, sem recebimento, inclusive, muitas vezes, adiantado. Acho 
que foi o querido Deputado Davi que falou do pagamento adiantado; 
acho que as atrações nacionais, Deputado Davi, certamente devem 
ter pagamento adiantado, porque nem se apresentam caso não tenham 
tido seu cachê pago, mas as atrações locais, essas têm sofrido. Outro 
dia aí, eu até falei na tribuna, eu vi um reclame, um lamento quase 
que desesperado do Boi de Guimarães. Deputado Wellington, Vossa 
Excelência sabe o quanto o Governo do Estado deve para o Boi de 
Guimarães? R$70.000. Dez apresentações não foram pagas do ano 
passado. Será que um bumba boi de Guimarães, como nós já sabemos, 
é a nossa cultura popular, não é uma empresa. Será que tem condições 
de se manter sem receber o pagamento dos cachês? O Zé Olhinho, que 
agora foi até acusado de ter feito aquela toada também cobrando do 
governo, levantaram uma suspeita de quem teria sido financiado para 
fazer aquilo. O Boi de Santa Fé, belíssimo, por sinal, ele recebeu, foi 
aqui apresentado o valor que teria recebido, ano passado, sim, mas 
recebeu pelas apresentações que fez. Não é nenhum favor do governo. 
Contratou tem que pagar. Não pode é deixar de pagar. Então, feitas 
essas observações, quero dizer aos senhores deputados, às senhoras 
deputadas, àqueles que nos assistem pela TV Assembleia, que eu vou, 
já estou solicitando aqui ao Deputado Neto Evangelista, como líder 
do governo, que apresente espontaneamente essa relação de empresas 
que estão financiando com os respectivos valores. E claro que fica a 
cobrança, porque, aqui no Maranhão da propaganda, parece que está 
tudo bem, que as maravilhosas brincadeiras de São Luís, que vão estar 
encantando os nossos arraiais, os nossos bumba bois de orquestra, 
sotaque da Baixada, os de matraca, que são inclusive os da minha 
preferência, que os nossos cacuriás vão estar encantando os turistas. E a 
gente olha aquela turma alegre, os brincantes alegres, mas não sabe que 
eles estão tendo que fazer, estão tendo que ficar lá fazendo plantão na 
porta da Secretaria de Cultura para receber os seus cachês. O governo 
do calote. Agora, eu sei que incomodou, mas, meus amigos, não há 
como justificar, é o governo do calote, contrata e não paga...

A SENHORA PRESIDENTE, DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Conclua, deputado, por favor!

O SENHOR DEPUTADO OTHELINO NETO – Concluirei, 
presidente. E o governador ainda comemora, Deputado Nagib, ainda 
sorri. Os fornecedores adoram trabalhar para o meu governo, nem 
recebem, mas continuam trabalhando. Enfim é um mês maravilhoso, 
vamos curtir bem o São João. E vamos, claro, acompanhar para que 
as nossas atrações, as nossas brincadeiras populares não continuem 
recebendo este calote, que é, infelizmente, a regra do governo Carlos 
Brandão. Deputado Jota Pinto, eu vou me abster de conceder o aparte, 
a menos que a presidente a conceda, porque ela já me pediu que 
concluísse. Mas aí de minha parte fica concedido ou V.Exa. falará em 
outra oportunidade.

A SENHORA PRESIDENTE, DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Nós vamos passar à fala ao Deputado Nagib.

O SENHOR DEPUTADO OTHELINO NETO – Então, concluo 
meu pronunciamento. Grato pela atenção de todos.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO – 
Presidente, só registrar a presença do nosso procurador.

A SENHORA PRESIDENTE, DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Já registrei. Esse, eu passei na frente de vocês.

O SENHOR DEPUTADO FRANCISCO NAGIB (sem revisão 
do orador) - Bom dia, senhores deputados, bom dia, senhora presidente! 
Antes de abordar aqui o tema que eu quero destacar, eu queria agora 
registrar também aqui a presença do Dr. Eduardo Hiluy Nicolau, nosso 
Procurador-geral do Ministério Público, que está deixando, em breve, 
a Casa, mas quero parabenizar pelo grande legado que ele tem feito em 
prol da justiça e da população maranhense. Doutor Danilo tem a grande 
responsabilidade de continuar esse grande trabalho feito pelo Doutor 
Eduardo Nicolau, que merece todo nosso reconhecimento e todo nosso 
apoio. Senhora Presidente, eu trago à tribuna um assunto importante 
para dizer que o Maranhão tem motivos para comemorar. Posso citar 
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aqui a área da educação, na qual o Maranhão recentemente saiu da 
posição 23 para a posição no ranking dos top 10, dos 10 melhores 
estados da Federação brasileira com relação à alfabetização na idade 
certa. Olhe a importância que é a sucessão, Deputado Ricardinho. Olha 
a importância que é a sucessão que o nosso ex-governador Flávio Dino 
conseguiu melhorar os índices até a 23ª posição, e o Governador Carlos 
Brandão melhorou e avançou hoje, claro, com o vice-governador, um 
dos melhores secretários do país de Educação, Felipe Camarão, que 
conseguiu trazer esse número para entre os 10 melhores estados da 
Federação brasileira na alfabetização na idade certa, quando a criança, o 
jovem precisa ler naquela idade, para não precisar depois, em uma idade 
avançada, tendo que ir para o EJA, para outras formações para aprender 
a ler. Isso é um avanço porque só a educação é capaz de transformar um 
estado em algo melhor, trazer a liberdade para o nosso povo e fazer com 
que o nosso estado cresça e se desenvolva. Aqui, nós, parlamentares, 
temos que sempre trabalhar, porque a sucessão que houve entre Flávio 
Dino e Brandão é uma associação de sucesso. Nós, parlamentares, 
temos que pregar sempre a união, a união entre os poderes. A presidente 
Iracema tem feito isso de uma forma harmoniosa e habilidosa ao fazer 
com que esta Casa sempre esteja do lado do Governo e do lado do povo, 
levando os benefícios para a população e fazendo com que os trabalhos 
do Poder Executivo, do nosso Governador Carlos Brandão, aconteçam 
e traga benefício para o nosso povo. 

O SENHOR DEPUTADO LEANDRO BELLO - Deputado 
Nagib, Vossa Excelência pode me conceder um aparte?

O SENHOR DEPUTADO FRANCISCO NAGIB – Concedo um 
aparte ao Deputado Leandro Bello.

O SENHOR DEPUTADO LEANDRO BELLO (aparte) - Só 
para reforçar as suas palavras e a felicidade que a gente tem em ver 
que os índices do analfabetismo estão melhorando no nosso estado. 
Isso é sinal de que o Flávio Dino acertou e de que o nosso Governador 
Brandão vem acertando. Aquilo que não estava dando certo ele está 
corrigindo. Quero também tecer meus elogios ao nosso Secretário 
de Educação, Felipe Camarão, que foi gestor da educação tanto no 
governo Flávio Dino como vem fazendo um grande trabalho à frente 
da Educação no governo Brandão. Falando também nessa relação que 
é importante, relação de dois aliados. O governo Flávio deu muito 
certo para o Maranhão e, devido à sua grande aprovação, conseguiu 
eleger seu amigo, seu aliado e seu sucessor, Brandão, que também vem 
dando certo. Quem ganha com isso é o povo do Maranhão. Deputado 
Nagib, parabéns por estar subindo na tribuna e fazendo e tratando 
desse assunto importante. Destacar, Deputado Leandro, que essa 
união de Brandão e Camarão a população maranhense aprovou e deu 
legitimidade para que eles governassem junto por quatro anos o nosso 
Estado do mesmo jeito que aconteceu Flávio Brandão. E Brandão foi 
um grande vice-governador que soube esperar o seu momento. E o 
Felipe também está seguindo para o mesmo caminho. Então, eu quero 
aqui parabenizar o trabalho do Governador Carlos Brandão, porque eu 
já cansei de vir nessa tribuna agradecer o Governador pelo que ele tem 
feito pela minha cidade de Codó. Presidente Iracema, a minha cidade de 
Codó, o nosso Governador tem ajudado hoje a área da saúde. Exemplo: 
só funciona, Deputado Ricardo Arruda, com a UPA sobrecarregando 
tudo que acontece no posto de saúde, porque não tem a medicação, 
no hospital geral, que não tem os procedimentos cirúrgicos. Hoje a 
UPA está absorvendo tudo e regulando os pacientes para São Luís. Eu 
sou um dos deputados, de todos aqui, que mais transfere pessoas para 
capital a pedido, clamor de transferência de paciente. Por que a gente 
tem feito isso? Porque no serviço público municipal a gente não tem 
encontrado esse serviço, e a gente tem que ter regular pedindo sempre 
para a cidade, para a capital onde tem os hospitais do Estado. Posso 
falar do restaurante popular, que hoje só funciona na minha cidade fruto 
da parceria com o Governo do Estado.

A SENHORA PRESIDENTE, DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Mas aqui só foi dado cinco. Deputado, conclua. 

O SENHOR DEPUTADO FRANCISCO NAGIB - Mas eu pedi 
10 minutos. Mas vamos lá.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 

Conclua. O seu líder só botou cinco minutos, porque ainda tem outro 
inscrito.

O SENHOR DEPUTADO FRANCISCO NAGIB – Então, para 
terminar, Senhora Presidente, eu quero reafirmar que eu tenho orgulho 
de fazer parte desse time. E em 31 de janeiro de 2022, eu tomei a 
minha decisão política de aderir a esse projeto e eu fui para o partido 
do Governador. Sou aliado do Governador e estou com o Governador, 
porque acredito que ele tem feito bem para o Maranhão. A gente olha 
rápido aqui, em matérias: taxa de desemprego cai de 8.8 para 6.7 no 
Maranhão. A gente olha os investimentos e que o Maranhão tem a 
segunda menor taxa de desemprego do nosso país. Então eu acredito no 
Governo de Carlos Brandão. Eu sou um aliado de primeira hora e pode 
ter certeza que estamos juntos. Tem o meu respeito todos os colegas que 
têm suas posições, mas acredito porque nós temos um bom governador. 
Muito obrigado, Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE, DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Com a palavra, o Deputado Zé Inácio, três minutos.

O SENHOR DEPUTADO ZÉ INÁCIO (sem revisão do orador) 
- Senhora Presidenta, sendo bem breve, até por conta dos três minutos, 
eu queria, na verdade, só fazer um registro de algo que eu vi noticiado 
na TV Mirante, na data de ontem, em que uma reportagem, Deputado 
Rafael, relatava o descaso da educação no município de Vitória do 
Mearim. Na atual gestão do Prefeito Nato da Nordestina, a educação ela 
está sendo totalmente abandonada. Nós temos situações em que escolas 
já estão há quase quatro anos, desde quando iniciou a sua gestão, a 
gestão do Prefeito Nato, fechadas. Uma situação que me chamou 
atenção, que no povoado Coque – povoado que eu conheço muito bem, 
até porque a origem deste povoado se dá numa área de assentamento do 
Incra, que eu tive já a oportunidade de visitar várias vezes, e é o maior 
povoado daquele município, tem mais de 8 mil pessoas que lá habitam, 
lá residem –, tem quatro escolas municipais de Ensino Fundamental e 
uma creche, abandonadas. E foi muito bem retratado nesta reportagem: 
falta de infraestrutura, goteiras e os alunos do Ensino Fundamental e 
também aqueles que precisam da creche estão lá, sem a devida atenção, 
sem o devido cuidado que um gestor precisa ter com a educação. E o 
que chama a atenção é que também lá o município diz ter 22 escolas 
de tempo integral, e não se encontram essas escolas na modalidade 
de tempo integral, mas o recurso federal na ordem de mais de R$ 13 
milhões já chegou aos cofres do município. Aí eu aproveito, daqui desta 
tribuna, para questionar se o Tribunal de Contas do Estado, se a CGU 
está fazendo o devido acompanhamento neste município, nessa gestão 
do município de Vitória do Mearim. O Ministério Público, Procurador 
Nicolau, que se encontra ou se encontrava presente neste plenário, se está 
fazendo o devido acompanhamento, porque o recurso existe, recursos 
estão chegando, e as escolas, as crianças estão sendo abandonadas, 
sem ter atenção devida para cursar o Ensino Fundamental e ter acesso 
à creche. Porque as estruturas existem, mesmo que abandonadas, o 
recurso está entrando todo mês nos cofres do município. Então, era 
fazer esse registro. E tem situações de outros municípios, que estamos 
acompanhando, que nós vamos também, da mesma forma, destacar, 
chamar a atenção e pedir empenho das autoridades para que esses 
municípios sejam acompanhados, investigados, e para que o recurso 
público seja, de fato, aplicado, sobretudo, na educação, que é uma das 
áreas fundamentais para melhorar o desempenho dos alunos, melhorar 
o desenvolvimento social e econômico dos municípios do estado e do 
Brasil. Era isso, Senhora Presidente. 

A SENHORA PRESIDENTE, DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Quero aproveitar e registrar a presença da ex-Prefeita de Mata Roma, 
Carmem Neto, minha querida amiga, obrigada pela presença aqui 
conosco. Não há inscritos no Bloco Parlamentar Unidos pelo Maranhão, 
nem no União Democrática, nem para o Expediente Final. Nada mais 
havendo a tratar, declaro encerrada a presente Sessão. E convido os 
colegas para que a gente fique para a Sessão Solene em homenagem à 
Campanha da Fraternidade. Cinco minutos, para que a gente reinicie a 
outra Sessão. 
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RESENHA

RESENHA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO 
DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA, SEGURIDADE SOCIAL 
E RELAÇÕES DE TRABALHO, REALIZADA AOS 05 DIAS 
DO MÊS DE JUNHO DO ANO DE 2024, ÀS 08H30MIN, NA 
SALA DAS COMISSÕES “DEPUTADO LÉO FRANKLIN”, DA 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO.                                                                                                                    

PRESENTES OS SENHORES DEPUTADOS:
MICAL DAMASCENO – Presidente 
SOLANGE ALMEIDA
CLAUDIA COUTINHO
CARLOS LULA
GLALBERT CUTRIM 
                           
PAUTA DA REUNIÃO:
PARECER Nº 010/2024 – Emitido Projeto de Lei 

Complementar nº 005/2024, que acrescenta o art. 22-A à Lei 
Complementar nº 73, de 04 de fevereiro de 2004, que dispõe sobre 
o Sistema de Seguridade Social dos Servidores Públicos do Estado 
do Maranhão.

AUTORIA:  PODER EXECUTIVO
RELATORIA:  Deputada MICAL DAMASCENO
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, nos termos do 

voto da Relatora.

SALA DAS COMISSÕES DEPUTADO “LÉO FRANKLIN’’ 
DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 
MARANHÃO, em 07 de junho de 2024. Nadja Ferreira da Silva - 
Secretária da Comissão

R E S E N H A
RESENHA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE 

OBRAS E SERVIÇOS PÚBLICOS, REALIZADA AOS VINTE E 
OITO DO MÊS DE MAIO DO ANO DE 2024, ÀS OITO HORAS 
E TRINTA MINUTOS, NA SALA DAS COMISSÕES DEPUTADO 
“WALDIR FILHO”, DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO 
DO MARANHÃO. 

PRESENTES OS SENHORES DEPUTADOS:
DEPUTADA DANIELLA - Presidente 
DEPUTADO HEMETÉRIO WEBA
DEPUTADO LEANDRO BELO
DEPUTADA EDNA SILVA
DEPUTADO CLÁUDIO CUNHA

PAUTA DA REUNIÃO:
PARECER Nº 001/2024 – Emitido ao Projeto de Lei nº 

599/2023, que estabelece medidas de garantia e segurança ao ciclista, 
dispõe sobre o incentivo ao ciclismo no Estado do Maranhão e dá outras 
providencias.  

AUTORIA: Deputado CARLOS LULA
RELATORIA: Deputado: HEMETÉRIO WEBA
DECISÃO: Aprovado por unanimidade, nos termos do voto do 

Relator.
                         
PARECER Nº 002/2024 – Emitido ao Projeto de Lei nº 769/2023, 

Que cria a Política Estadual de Incentivo à Habitação do Maranhão.
AUTORIA: Deputado FERNANDO BRAIDE
RELATORIA: Deputado LEANDRO BELLO
DECISÃO: Aprovado por unanimidade, nos termos do voto do 

Relator.
                         
PARECER Nº 003/2024 – Emitido ao Projeto de Lei nº 

315/2023, Que dispões sobre assistência técnica pública e gratuita para 

elaboração de projeto e construção de habitação de interesse social às 
famílias de baixa renda do Estado do Maranhão. 

AUTORIA: Deputado CARLOS LULA
RELATORIA: Deputado LEANDRO BELLO
DECISÃO: Aprovado por unanimidade, nos termos do voto do 

Relator.
                         
PARECER Nº 004/2024 – Emitido ao Projeto de Lei nº 

085/2024, Que dispões sobre a colocação de instalação subterrânea no 
âmbito do Estado do Maranhão. 

AUTORIA: Deputado ARISTON 
RELATORIA: Deputado CLÁUDIO CUNHA
DECISÃO: Aprovado por unanimidade, nos termos do voto do 

Relator.
                          
SALA DAS COMISSÕES DEPUTADO “LÉO FRANKLIN”, 

DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, 
em 06 de junho de 2024. Dulcimar Cutrim Fonseca - Secretária da 
Comissão

ADITIVO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 

MARANHÃO

RESENHA DO SEGUNDO TERMO ADITIVO AO 
CONTRATO N.º 020/2022-AL. CONTRATANTE: ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, CNPJ nº 
05.294.848/0001-94. CONTRATADA: JUDAH SERVIÇOS DE 
ENGENHARIA LTDA, CNPJ nº 01.335.973/0001-44. OBJETO: 
CLÁUSULA PRIMEIRA – DA VIGÊNCIA: Fica prorrogado o 
presente contrato por 12 (doze) meses, com início em 13 de maio de 
2024 e término em 12 de maio de 2025.  PARÁGRAFO ÚNICO – 
DA CLÁUSULA RESOLUTIVA: Com a superveniência de processo 
licitatório para contratação deste mesmo objeto e a consequente 
assinatura de novo contrato com a empresa vencedora, fica este contrato 
automaticamente extinto. CLÁUSULA SEGUNDA - DO VALOR: 
O valor anual do contrato fica mantido em R$ 348.017,47 (trezentos 
e quarenta e oito mil, dezessete reais e quarenta e sete centavos). 
CLÁUSULA TERCEIRA - DO REAJUSTE: Fica assegurado o 
direito ao reajuste contratual previsto na Cláusula Décima do Contrato 
nº 020/2022 e no item 13.2 do Termo de Referência, conforme fls. 
61 do processo 2176/2024. DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA:  
Unidade Gestora: 010101–Assembleia Legislativa. Gestão: 00001 
– Gestão Geral. Função: 01 – Legislativa. Subfunção: 031 – Ação 
Legislativa.   Programa: 0621 – Atuação Legislativa. Natureza 
Despesa: 33.90.39.17 – Manutenção e Conservação de Máquinas 
e Equipamentos. Ação: 4450 – Gestão do Programa. Subação: 
023481 – Manutenção. Fonte Recurso: 1.5.00.101000 – Recursos 
não vinculados de impostos – Fonte 1500.1010000. HISTÓRICO: 
Objeto: contratação de empresa especializada na prestação de serviços 
de manutenção preventiva, corretiva e atendimento a chamadas de 
emergência para os grupos gerados instalados na ALEMA. Informações 
Complementares: Valor referente a maio/2024 autorizado pela 
ordenadora de despesa. DA NOTA DE EMPENHO: Para fazer face 
as despesas inerentes a este aditivo, foi pela Assembleia Legislativa do 
Maranhão a nota de empenho nº 2024NE001722, datada de 10/05/2024 
no valor de R$ 8.910,69 (oito mil, novecentos e dez reais e sessenta e 
nove centavos). BASE LEGAL:  Art. 57, II, da Lei 8.666/93 e Processo 
Administrativo nº 2176/2024-ALEMA. DATA DA ASSINATURA DO 
ADITIVO: 10/05/2024.  ASSINATURAS:  Deputada Iracema Vale – 
Presidente da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão e Saulo 
Bruno Galvão Araújo representante da empresa JUDAH SERVIÇOS 
DE ENGENHARIA LTDA. São Luís–MA, 07 de junho de 2024. Bivar 
George Jansen Batista– Procurador-Geral da Assembleia Legislativa do 
Estado do Maranhão. 
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PALÁCIO MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 07 DE JUNHO DE 2024, 203º 
DA INDEPENDÊNCIA E 136º DA REPÚBLICA. IRACEMA CRISTINA VALE LIMA 
- Presidente, ANTONIO PEREIRA FILHO - 1º Secretário, JOSÉ ROBERTO COSTA 
SANTOS - 2º Secretário

TERMO DE RECONHECIMENTO DE DÍVIDA
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO MARANHÃO

EXTRATO DE TERMO DE RECONHECIMENTO DE 
DÍVIDA. PARTE DEVEDORA: ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO 
ESTADO DO MARANHÃO. PARTE CREDORA: FLÁVIA LOPES 
CARVALHO, portador do CPF n° 292.501.373-20. OBJETO: A 
Assembleia Legislativa do Maranhão reconhece o dever de indenizar 
a CREDORA, no montante bruto de R$ 36.590,30 (trinta e seis mil, 
quinhentos e noventa reais e trinta centavos), a título de percepção de 
abono de permanência, a ser pago pela dotação – Despesas de Exercício 
Anterior, cumprindo, assim o que determina o artigo 37, da Lei n.º 
4.320/64. FUNDAMENTAÇÃO: art. 37 da Lei n.º 4.320/64, Parecer 
as fls. 63/64 - PGA/ALEMA, Processo Administrativo n.º 0891/2024 
– ALEMA. DATA DE ASSINATURA: 06/05/2024 ASSINATURA: 
DEVEDORA - Assembleia Legislativa do Maranhão – Deputada 
Iracema Vale - Presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão. 
São Luís (MA), 27 de maio de 2024. BIVAR GEORGE JANSEN 
BATISTA - Procurador-Geral da Assembleia Legislativa 

TERMO DE RECONHECIMENTO DE DÍVIDA
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO MARANHÃO

EXTRATO DE TERMO DE RECONHECIMENTO DE 
DÍVIDA. PARTE DEVEDORA: ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DO MARANHÃO. PARTE CREDORA: JOÃO 
BATISTA DA SILVA, portador do CPF n° 126.330.383-87. OBJETO: 
A Assembleia Legislativa do Maranhão reconhece o dever de indenizar 
a CREDOR, no montante bruto de R$ 48.053,74 (quarenta e oito mil 
e cinquenta e três reais e setenta e quatro centavos), relativo à verba 
de Abono de Permanência das competências de novembro/2013 a 

dezembro/2018, devido João Batista da Silva, a ser pago pela dotação 
– Despesas de Exercício Anterior, cumprindo, assim o que determina 
o artigo 37, da Lei n.º 4.320/64. FUNDAMENTAÇÃO: art. 37 da 
Lei n.º 4.320/64, Parecer n.º 259/2024 - PGA/ALEMA, Processo 
Administrativo n.º 5495/2018 – ALEMA. DATA DE ASSINATURA: 
03/05/2024. ASSINATURA: DEVEDORA - Assembleia Legislativa 
do Maranhão – Deputada Iracema Vale - Presidente da Assembleia 
Legislativa do Maranhão. São Luís (MA), 27 de maio de 2024. BIVAR 
GEORGE JANSEN BATISTA - Procurador-Geral da Assembleia 
Legislativa 

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 014/2024 – CPL/ALEMA
PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 0955/2024 - ALEMA

OBJETO: Contratação de empresa especializada na prestação 
de serviços de manutenção preventiva e corretiva atendimentos de 
emergência para plataforma elevatória autopropelida com lança 
articulada com motorização a diesel, da marca Haulotte, modelo 
HA16RTJ RTJO RT JPRO com fornecimento de peças, que obedecerá 
às condições estabelecidas conforme documentação técnica da 
contratação.

DATA DA ABERTURA: 24 de junho de 2024 às 09:00hs 
LOCAL DA ABERTURA: A sessão será realizada 

através do Portal Licita ALEMA, pelo endereço eletrônico 
www.licitaalema.com.br.
Informações adicionais disponível em www.al.ma.leg.br e 
www.licitaalema.com.br
São Luís - MA, 05 de junho de 2024. Gabriel Manzano Dias 

Marques. Pregoeiro.

 

 

RESOLUÇÃO ADMINISTRATIVA Nº 505 DE 07 DE JUNHO DE 2024. 
 

Abre à Assembléia Legislativa, crédito suplementar no valor 
de R$ 17.200.000,00 (dezessete milhões e duzentos mil reais), 
para o fim que especifica. 

 
A MESA DIRETORA DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, no uso de suas 

atribuições legais e de conformidade com o disposto no art. 43. § 1º, inciso III da Lei Federal nº 4.320 de 17.03.64 e no art. 
39,§ 1º, inciso I e § 2º da Lei Estadual n.º 11.994 de 31.07.2023,  

 
RESOLVE 

 
Art. 1º. Fica aberto à Assembléia Legislativa, crédito suplementar no valor de R$ 17.200.000,00 (dezessete milhões e 

duzentos mil reais), destinado a reforço de dotação consignada no vigente Orçamento, conforme Anexo I. 
 
Art. 2º. Os recursos para atender ao presente crédito decorrem de anulação parcial de dotação consignada no vigente 

Orçamento, conforme Anexo II. 
 
Art. 3º. Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação, revogadas as disposições em contrário. 
 
PALÁCIO MANUEL BECKMAM, EM SÃO LUÍS, 07 DE JUNHO DE 2024, 203º DA INDEPENDÊNCIA E 136º 

DA REPÚBLICA. 
 

 
 
 

IRACEMA CRISTINA VALE LIMA 
Presidente 

 
 
 

ANTONIO PEREIRA FILHO 
1º Secretário 

 
  
 

JOSÉ ROBERTO COSTA SANTOS 
2º Secretário 

            
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 

 

ESTADO DO MARANHÃO

Resolução

Relatório Ato Normativo

Ano Base: 2024

Anexo I - Redução

Ato Normativo 2024AN000486

Órgão 01000 Assembleia Legislativa

Unidade Orçamentária 01101 Assembleia Legislativa

Código Natureza Fonte ValorIRPEsferaEspecificação

01.031.0621.4993 Valorização do Servidor Público - ALEMA

0001 No Estado do Maranhão  17.200.000,001.5.0033.90.992F

Subtotal  17.200.000,00

 17.200.000,00Total

Anexo II - Acréscimo

Ato Normativo 2024AN000486

Órgão 01000 Assembleia Legislativa

Unidade Orçamentária 01101 Assembleia Legislativa

Código Natureza Fonte ValorIRPEsferaEspecificação

01.031.0621.4450 Gestão do Programa

0001 No Estado do Maranhão  17.200.000,001.5.0033.90.992F

Subtotal  17.200.000,00

 17.200.000,00Total

FLÁVIO FREIRE
Núcleo de Suporte de Plenário 

VITTOR CUBA
Núcleo de Diário Legislativo

BRÁULIO MARTINS
Diretoria Geral da Mesa

JACQUELINE BARROS HELUY
Diretoria de Comunicação

RICARDO BARBOSA
Diretor Geral

IRACEMA VALE
Presidente


